
И досуг, и знанияИ досуг, и знания

ГОРОД ДОБРА 

ad
m

su
rg

ut
.r

u

Новая жизнь старых вещейНовая жизнь старых вещей

БИЗНЕС

ПоШУМим в апрелеПоШУМим в апреле

ПОДРОБНОСТИД > 6 > 10> 4

№№1414
(1203) (1203) 

12 апреля 12 апреля 
2025 года2025 года

Писать по-русскиПисать по-русски

ОБЩЕСТВОЩ > 8

ВЕДОМОСТИ
q

ВВ
3!г32“*,е3!г32“*,е

Еженедельная городская гаZета, издается с 2001 года16+

В ПАМЯТЬ В ПАМЯТЬ 
О ПРОШЛОМ О ПРОШЛОМ > > 5

vk.com/
surgutskie_
vedomosty

ok.ru/
gazetasurg



2        АКТУАЛЬНО qq3!г32“*,е3!г32“*,е

ВЕДОМОСТИ
КОЛОНКА РЕДАКТОРАКОЛОНКА РЕДАКТОРА

О ПАМЯТИ 
И ГЕРОЯХ

«Мам, нам завтра надо доклад 

принести в школу про героя от на-

шей семьи, который участвовал в 

Великой Отечественной войне», – 

радостно возвестила младшенькая, 

готовясь ко сну. «Прекрасно», –  по-

думала я. И почему у моих детей все 

важные дела вспоминаются только 

ближе к ночи? 

Своего деда я помню очень хо-

рошо, он ушёл, когда я училась в 11 

классе. Он никогда не любил разго-

варивать про войну. Единственный 

раз, когда мне удалось хоть что-то вы-

ведать, случился на очередную годов-

щину Победы. В местном сельсовете 

(так дед называл администрацию по-

селения) собирали ветеранов, чество-

вали, благодарили. Не обходилось, 

конечно, без фронтовых 100 граммов. 

В такие моменты дед становился осо-

бенно разговорчивым. Воспользова-

лась моментом, подсела с разговором 

о прошлом. У него глаза на мокром 

месте. Сколько помню, ни разу не ви-

дела, чтобы он плакал. Всегда волевой, 

сильный, уверенный, и вдруг – слёзы.

– Ты даже не представляешь, 

внученька, как было страшно тог-

да. Мне 15 лет было, когда война на-

чалась, в школе учился – мальчишка 

ещё. Мы в тот год все резко повзрос-

лели. Во время оккупации в колхозе 

трудился, а как возраст подошёл, 

записался в армию, пулемётчиком 

сначала был. Помню, в наступление 

шли, бомбили нас нещадно, в окопах 

сидели по нескольку дней, не могли 

выйти. Как раз осень, дожди, воды 

по пояс почти… – Тут он осёкся, как 

будто чего лишнего сказал.

– А дальше? Что было дальше? – ?

не унималась я.

– Война, внученька, страшная 

война. Дай Бог, никогда тебе не ви-

деть то, что видел я, – сказал он и 

замолчал. 

Узнать что-то больше я так и не 

смогла до самой его смерти. Теперь 

понимаю, что надо было настоять, 

убедить, разговорить…

Уже потом, порывшись в архи-

вах и изучив открытые источники, 

я узнала, что мой дед был призван 

летом 1943 года от Курской области, 

служил в составе трёх Украинских 

фронтов сначала пулеметчиком, по-

том автоматчиком, затем водителем 

танка Т-34 и старшиной танковой 

бригады. Участвовал в освобожде-

нии Днепра, Крыма, Чехословакии, 

Польши, Австрии, Берлина. Летом 

1945 года был переброшен на Даль-

ний Восток для участия в войне с 

Японией. В его послужном списке 

ордена Красной Звезды и Отече-

ственной войны II степени, медали 

«За победу над Японией», «За побе-

ду над Германией в Великой Отече-

ственной войне 1941-1945 гг.», «За 

взятие Вены», «За взятие Будапеш-

та», «За отвагу».

Доклад дочка подготовила, от-

несла в школу, а вечером, ложась 

спать, сказала: «Мам, я очень гор-

жусь, что в нашей семье есть свой 

герой». Ах, если бы её слышал дед…
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ЧЕТЫРЕ КРУПНЫХ
ПОЛИГОНА ТКО
ПОСТРОЯТ В ЮГРЕ К 2028 ГОДУ

В правительстве округа прошло 
заседание межведомственной рабочей
группы по решению вопросов в сфере 
обращения с отходами производства 
и потребления, в том числе в
области обращения с твёрдыми 
коммунальными отходами. Заседание
провёл губернатор Руслан Кухарук. 
В ходе заседания участники обсудили
планы по созданию в автономном
округе объектов обращения с 
твёрдыми коммунальными отходами 
и задачах на 2025–2030 годы.

«Решение вопросов обращения с 

твёрдыми коммунальными отходами 

традиционно является предметом 

внимания наших депутатов, надзор-

ных ведомств, общественных объ-

единений, экологов. Работа в этом 

направлении в рамках национального 

проекта «Экология» велась с 2019 года. 

Жители справедливо спрашивают об 

исполнении обязательств по строи-

тельству межмуниципальных полиго-

нов. Из пяти запланированных проек-

тов на текущий момент реализован 

один – в Нефтеюганском районе», – от-

метил губернатор.

На территории автономного окру-

га в настоящее время создаются ком-

плексные межмуниципальные поли-

гоны твёрдых коммунальных отходов

для поселений Октябрьского, Ниж-

невартовского, Сургутского и Ханты-

Мансийского районов, а также городов

Ханты-Мансийска, Сургута, Когалыма,

Нижневартовска, Мегиона и Нягани. 

Их строительство ведётся в рамках 

исполнения регионального проекта

«Экономика замкнутого цикла», вхо-

дящего в состав национального про-

екта «Экологическое благополучие».

На основании концессионных согла-

шений в регионе должны были быть

спроектированы, построены и введе-

ны в эксплуатацию пять полигонов.

На сегодняшний день в эксплуатацию 

введён только один – в 2022 году для 

Нефтеюганска, Пыть-Яха и поселений 

Нефтеюганского района.

По поручению губернатора Югры

проанализированы перспективы по 

исполнению обязательств с учётом 

сдвижки сроков создания межмуници-

пальных полигонов. Правительством 

Югры совместно с Министерством 

природных ресурсов и экологии Рос-

сии проведена работа по актуализации 

планов, по результатам которой в дека-

бре прошлого года утверждена дорож-

ная карта по реализации инвестици-

онных проектов для объектов в сфере 

обращения с ТКО в Югре. В ней были 

пересмотрены первоначальные сроки 

строительства и ввода в эксплуатацию 

полигонов. Все мероприятия должны 

быть выполнены до конца 2028 года.

«С целью контроля по исполнению 

обязательств создана межведомствен-

ная рабочая группа под моим председа-

тельством. Вместе с коллегами про-

вёл первое заседание. Строительство 

межмуниципальных полигонов ведётся 

на основании концессионных соглаше-

ний. В рамках нового национального 

проекта «Экологическое благополучие» 

поставлены задачи, которые не ограни-

чиваются только сортировкой и ути-

лизацией отходов. Важно научиться 

перерабатывать отходы промышлен-

ного производства так, чтобы они 

стали сырьём с возможностью дальней-

шего применения», – отметил по итогам 

заседания межведомственной рабочей 

группы Руслан Кухарук.

¦ Полоса подготовлена 

¦ по информации пресс-центра 

¦ правительства Югры

МЕДПОМОЩЬ АДРЕСНО
ОКАЗЫВАЕТСЯ В ЮГРЕ ВЕТЕРАНАМ 
ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ
На заседании правительства Югры был рассмотрен вопрос о ходе реализации
поручения президента России Владимира Путина в части обеспечения 
ветеранов ВОВ необходимыми лекарствами и дополнительным медицинским 
обследованием.

Напомним, что по итогам 47-го за-

седания Российского организационного 

комитета «Победа» 15 января 2025 года 

президент РФ Владимир Путин поручил 

каждому региону организовать мобиль-

ными медицинскими бригадами допол-

нительное медицинское обследование 

участников Великой Отечественной во-

йны, а также принять меры, направлен-

ные на обеспечение данной категории 

граждан всеми необходимыми лекар-

ственными препаратами.

В автономном округе на сегодняш-

ний день обследованы все 533 вете-

рана ВОВ на дому силами мобильных 

врачебных бригад, в состав которых 

включены врачи – терапевты, невро-

логи, кардиологи, офтальмологи, он-

кологи и специалисты паллиативной

медицины.

В ходе визитов медиками про-

ведена комплексная оценка состоя-

ния здоровья участников, выполнены

лабораторные и функциональные тесты.

«По результатам обследований 

скорректированы планы лечения и 

дальнейшее медицинское сопровожде-

ние, организована бесперебойная вы-

дача лекарственных препаратов», –

отметил директор департамента здра-

воохранения Югры Роман Паськов.

«Все участники ВОВ, проживающие 

в Югре, получают должное внимание и 

заботу со стороны медицинских орга-

низаций», – резюмировал губернатор 

Югры Руслан Кухарук.

¦ Фото freepik.com
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ПРИЗНАН АВАРИЙНЫМ
ПОСЛЕДНИЙ ЖИЛОЙ ДОМ 
В ПОСЁЛКЕ КЕДРОВЫЙ-2

Дом № 13 в посёлке Кедровый-2 был 

признан аварийным ещё в 2012 году, но 

тогда процент износа позволял прожи-

вать в нём. «Впервые обследование дома

проводилось экспертами в 2012 году. На 

тот момент дом находился в ограни-

ченно работоспособном состоянии. Про-

цент износа был 39 %. Систематически 

от граждан поступали жалобы на усло-

вия проживания. В связи с этим в конце 

прошлого года организовано повторное 

обследование дома. Сделаны выводы, что 

все строительные конструкции, в том 

числе фундамент, перекрытие, стены 

находятся в аварийном состоянии. Про-

цент износа – около 70 %», – рассказал

начальник отдела организации пересе-

ления граждан и сноса объектов депар-

тамента имущественных отношений ад-

министрации Сургута Виталий Галиев.

В марте 2025 года экспертная комис-

сия установила, что степень аварийно-

сти дома стала небезопасной и вынесла

решение о сносе строения – последнего

в этом населённом пункте аварийного

жилого дома. Из 20 квартир дома 13 на-

ходятся в частной собственности, семь

– в муниципальной.

В апреле началось переселение лю-

дей из аварийного дома в муниципаль-

ное жильё в двух  активно развиваю-

щихся микрорайонах – Марьина гора

и Голдфиш. Новые благоустроенные 

квартиры, равноценные по квадрат-

ным метрам старому жилищу, уже 

приобретены городом и готовы к за-

селению в них новых жильцов. Также 

граждане имеют право на получение 

благоустроенного жилья с доплатой 

либо выбрать третий вариант – выпла-

ту рыночной стоимости.

Виталий Галиев также поделился 

информацией о том, как обстоят дела 

с аварийным жилым фондом в Сургуте 

в целом и сколько ещё осталось непри-

годных для жизни строений.

– Если говорить о деревянном жил-

фонде, то всего за четыре года адми-

нистрацией города снесено и расселено 

230 аварийных домов. На начало 2021 

года в Сургуте было таких домов 248, 

а сегодня осталось 18 деревянных до-

мов, по которым мы завершаем 

процедуру расселения и сноса. 

Из них пять домов полностью 

освобождены, и мы проводим 

процедуру по определению под-

рядчиков. В ближайшее время 

снесём и их. То есть программу 

по деревянному фонду закроем 

полностью. Также в текущем году 

планируется завершить и программу 

по расселению, которая предусмотре-

на на 2025– 2026 годы. 

Такие же хорошие новости о рас-

селении из аварийного жилого фонда 

ждут в ближайшее время жителей до-

мов по ул. Мечникова, 13 и ул. Аэро-

флотской, 50.

¦ Ирина ЛИСОВСКАЯ

ГОРОД КОМФОРТА…
Сургут стал вторым в рейтинге
индекса качества городской среды,
организованном Министерством 
строительства и жилищно-
коммунального хозяйства Российской 
Федерации в размерно-климатической 
группе крупных и больших городов 
(с численностью населения от 100
тыс. до 1 млн человек), находящихся
в условно дискомфортном климате.
Муниципалитет участвует в рейтинге 
ежегодно. За 2024-й город набрал 256 
баллов.

Минстрой России оценил резуль-

таты 1116 российских городов. Индекс 

формируется по 36 индикаторам, ох-

ватывающим благоустройство, безо-

пасность, доступность инфраструкту-

ры, экологию, разнообразие и совре-

менность городской среды, эффектив-

ность муниципального управления.

По отношению к 2019 году ИКГС 

по Сургуту прирос на 76 баллов, в 

том числе на 28 баллов к 2023 году. 

Положительную динамику по многим 

показателям в рейтинге администра-

ции города обеспечивают эффектив-

ная работа по улучшению городской 

среды и участие в реализации нацио-

нальных проектов.

В частности, в рамках федерально-

го проекта «Формирование комфорт-

ной городской среды» в 2024 году в

городе завершены работы по благо-

устройству четырёх общественных 

территорий. В рамках национального

проекта «Безопасные качественные

дороги» выполнен ремонт 78,8 тыся-

чи квадратных метров дорог. Меро-

приятия по расселению аварийного,

ветхого, непригодного жилищного

фонда позволили сократить в три

раза площадь жилых помещений в

МКД, признанных аварийными, а

также число проживающих в таких 

домах.

… И ЛУЧШИХ ПРАКТИК
Сургут – на первом месте рейтинга 
качества проведения оценки 
регулирующего воздействия и 
экспертизы в Югре за 2024 год.

Награду в администрации города 

вручил заместитель губернатора, ди-

ректор департамента экономического 

развития округа Сергей Афанасьев в 

ходе заседания рабочей группы по со-

вершенствованию контрольной (над-

зорной) деятельности в Югре.

Сургут удерживает первую позицию 

в рейтинге с 2018 года. В 2024-м наш го-

род вновь стал лидером и вошёл в груп-

пу с «Высшим уровнем» с максималь-

ным количеством баллов. При этом 

шесть заключений признаны лучшими 

практиками проведения оценки регули-

рующего воздействия и экспертизы.

В диалоге с деловым сообществом 

мы улучшаем качество муниципаль-

ных правовых актов, принимаем 

взвешенные решения для комфорт-

ной бизнес-среды в городе, обеспе-

чиваем открытость органов власти. 

Важно, что ОРВ позволяет исклю-

чить избыточную административную 

нагрузку на бизнес и сокращать бюд-

жетные расходы.

Уполномоченным органом высту-

пает управление инвестиций, развития 

предпринимательства и туризма адми-

нистрации города Сургута.

¦ Пресс-служба 

¦ администрации города Сургута

Официальная страница администрации города в социальных сетях –
оперативный способ получать актуальную информацию о жизни города. 

Подписывайтесь и участвуйте в жизни Сургута.

МНЕНИЕМНЕНИЕ
Владимир ЖИГАЛКИН, житель
аварийного дома с 2015 года:

– У нас же тут, помимо всего, 
проблема с водой была, она непри-
годная вообще. Брали 
замеры воды, давле-
ние упало, до тре-
тьего этажа во-
обще не доходит. 
Приходится воду 
людям либо на 
дачах набирать, 
у кого есть, либо 
в магазин ездить 
покупать. И плесень 
по стенам тут, дети 
болеют часто. А теперь мы с деть-
ми, которых я воспитываю сам, 
переедем в новую квартиру. Вче-
ра ездил ключи получил в админи-
страции, посмотрел квартиру. По-
нравилось очень. Двухкомнатная, 
71 квадрат, комнаты просторные, 
свободные. Мы рады, сколько време-
ни ждали!
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КОГДА
ВАЖЕН
КАЖДЫЙ
ГОЛОС
Сургутяне могут поддержать
югорские проекты в рамках премии 
«Служение».

В финал II Всероссийской муници-

пальной премии «Служение» вышло

четыре югорских проекта: «Социаль-

ное партнерство как вектор разви-

тия муниципального образования»,

«Радио-город», «Развитие креативных 

индустрий как способ привлечения ин-

вестиций в экономику, «Сердце отдаю

людям». Поддержать их может каждый

на портале «Госуслуги», голосование

продлится до 13 апреля.

Отметим, премия «Служение» про-

водится Всероссийской ассоциацией

развития местного самоуправления при

поддержке администрации президента

РФ. Её итоги будут объявлены в Москве

на II Всероссийском муниципальном

форуме «Малая Родина – сила России».

ШУМНЫЙ АПРЕЛЬ
В СУРГУТЕ СТАРТОВАЛ XIII МОЛОДЁЖНЫЙ
 ФЕСТИВАЛЬ ИСКУССТВ «ЗЕЛЁНЫЙ ШУМ»

Фестиваль «Зелёный шум» признан

культурным брендом Югры. По словам

Антона Акулова, председателя коми-

тета культуры администрации Сургу-

та, мероприятие в этом году особенное:

«Из главных особенностей – расши-

рение спектра творческой палитры 

фестиваля. Это творческие работы

юных учащихся художественных школ,

колледжей города Сургута, которые по-

священы главной тематике 2025 года –

80-летию Великой Победы. Они будут

продемонстрированы на экране в ходе

фестивальных концертов. Таким об-

разом, мы говорим о синтезе искусств

– о таком многопрофильном творче-

ском событии, которое вновь будет

радовать и сургутян, и гостей нашего

города».

На стендах в фойе Сургутской фи-

лармонии размещено 40 работ юных 

художников, а на сцене будет пред-

ставлен ещё 41 рисунок. «Картина на 

сцене, картина в звуках, и я думаю, что 

каждый зритель тоже будет рисовать 

какие-то свои картины. В общем, слу-

жение муз будет у нас достаточно ши-

рокое», – уверена Ольга Пилецкая, за-

служенный деятель культуры ХМАО–

Югры, художественный руководитель 

программы «Новые имена Сургута».

О других особенностях нынешне-

го «Зелёного шума» рассказал Яков 
Черняк, художественный руководи-

тель Сургутской филармонии, дирек-

тор фестиваля: «Мы наконец дошли 

до этой цифры – 13! По традиции мы

обязательно каждый год выходим с 

мировой премьерой. В этот раз ком-

позитор Ольга Егорова, «золотая 

мандолина России», приготовила сим-

фонию для мандолины с симфониче-

ским оркестром. Невероятная исто-

рия! Один из крупнейших гусляров

страны тоже будет радовать нас».

Также в нынешнем фестивале при-

мут участие студенты «Мерзляковки»

– Академического музыкального учи-

лища при Московской консерватории. 

Оркестр солистов представит  свой но-

вый музыкальный спектакль. 

«Зелёный шум» подарит сургутянам

две недели незабываемых впечатлений.

Старт фестивалю дало грандиозное от-

крытие, на сцене Сургутской филармо-

нии выступили юные дарования – ла-

уреаты престижного международного

конкурса «Щелкунчик». Корнелия 
Хармат (арфа, Венгрия – Узбекистан),

Екатерина Иванова (флейта, Санкт-

Петербург), Ева Плакун (скрипка, Се-

вастополь) и Лев Бакиров (фортепиа-

но, Москва) вместе с Симфоническим

оркестром Сургутской филармонии

продемонстрировали высочайший

уровень мастерства, задав тон всему 

фестивалю.

Музыкальное путешествие про-

должит 12 апреля тематический квиз 

для меломанов. 16 апреля зрители на-

сладятся авторской программой «Ман-

долиновые истории» с премьерами от 

Ольги Егоровой и Павла Лукоянова.

18 апреля ансамбль «Премьера» из Мо-

сквы представит музыкальный спек-

такль «Пушкин, Моцарт и Сальери… 

Послесловие». Финальным аккордом 

20 апреля станет концерт «Новые име-

на Сургута» в честь 80-летия Победы в 

Великой Отечественной войне и музы-

кально-поэтическая композиция «День 

Победы» Ивана Крайника.

¦ Ирина ПАЙКИЕВА

Владимир ДЕМИДОВ, 
директор Академического 
музыкального училища 
при Московской государственной
консерватории имени
П.И. Чайковского:

– В этом году в программе фе-
стиваля участвует коллектив Ан-
самбля солистов «Премьера» Ака-
демического музыкального училища
при Московской консерватории им.
П. И. Чайковского. Наш коллектив
– не случайный гость фестиваля.
Творческое сотрудничество и дружба
связывают Сургут и Академическое
музыкальное училище почти 30 лет,
а Ансамбль солистов «Премьера» уже
в третий раз посетит Югру. Мы зна-
ем, что в Сургуте нас ждёт очень за-
интересованный слушатель.

Станислав ДЯТЛОВ,
дирижёр Симфонического
оркестра Сургутской филармонии:

– Как это вообще возможно, ког-
да дети на инструментах вытво-
ряют такое?! Если знать, сколько
они занимаются – до 5 часов каждый
день, – представляете, какой это ко-
лоссальный труд! В этом году очень
легко проходят наши петиции. Мы
вместе получаем удовольствие, по-
тому что относимся к музыке оди-
наково, и это тоже очень важно.

ВСЁ ДЛЯ ПОБЕДЫ
В СУРГУТЕ ГОТОВЯТ К ОТПРАВКЕ 
В ЗОНУ СВО АВТОМОБИЛЬ УАЗ
В Сургуте завершается подготовка к отправке в зону СВО автомобиля УАЗ для
земляка-военнослужащего. Инициатором выступила Молодёжная палата при думе 
Сургута при поддержке одной из крупнейших энергетических компаний города.

«Мы постоянно находимся на связи 

с нашими бойцами и стараемся опе-

ративно реагировать на их запросы. 

Этот автомобиль предназначен для 

сургутского военнослужащего с позыв-

ным «Монгол». Сейчас завершаются 

последние технические работы, после 

чего будут оформлены необходимые 

документы. Планируем, что до конца 

месяца отправим автомобиль в зону 

специальной военной операции», – от-

метил член Молодёжной палаты при

думе города Сургута седьмого созыва

Армен Кочарян.

Автомобиль прошёл тщательную

проверку. Заменены изношенные де-

тали, очищена и заправлена свежим

маслом система смазки, обновлены

форсунки и топливный насос высоко-

го давления. Также проведена полная

диагностика и модернизация подвески. 

Это значительно повысит устойчи-

вость машины на дороге и снизит уро-

вень шума от колёс.

«Наш сервисный центр также напра-

вит комплект для замены масла и мас-

ляного фильтра, чтобы военнослужащие 

могли самостоятельно осуществить 

техническое обслуживание при необходи-

мости. Считаем своим долгом помогать 

Родине и нашим бойцам», – подчеркнул 

управляющий центра продаж и обслу-

живания Камран Махмудов.

Кроме того, в данном сервисном

центре военнослужащие и члены их 

семей могут получить скидку по карте 

«Zабота». Социально ориентирован-

ный проект реализуется по инициа-

тиве регионального отделения партии

«Единая Россия» при поддержке пра-

вительства Югры.

¦ Пресс-служба 

¦ администрации Сургута
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СОЛДАТ-ПОБЕДИТЕЛЬ
УКРАСИТ СУРГУТ К 80-ЛЕТИЮ 
ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ
Новый монумент «Солдат – 
победитель в Великой Отечественной
войне» станет символом памяти и
признательности подвигу советских 
воинов. Скульптурную композицию 
установили на гранитном пьедестале 
в форме пятиконечной звезды на
Мемориале Славы со стороны улицы
Гагарина.

«Данный монумент – дар городу «

Сургуту от его жителей, посвящённый 

подвигу советского народа в Великой 

Отечественной войне. Когда идея созда-

ния скульптурной композиции была ут-

верждена, мы обратились к меценатам, 

нашим социальным партнёрам. Компа-

ния «Автодорстрой» изъявила желание 

полностью оплатить изготовление 

памятника. Композиция сделана ураль-

скими мастерами, и надеюсь, что она 

станет достойным подарком сургутя-

нам к знаменательной дате – 80-летию 

Победы. Основной замысел заключался в

том, чтобы Мемориал Славы был хоро-

шо виден издалека и привлекал внима-

ние своим оформлением. Надеемся, что

эта задача успешно реализована», – по-

делился Глава Сургута Максим Слепов.

Бронзовая фигура солдата – тво-

рение Игоря Яворского, члена Союза

художников России и ЮНЕСКО, авто-

ра известных монументов, таких как

памятник-мемориал «Воинам-развед-

чикам» в Калининграде и памятник Ге-

роям Отечества в Муравленко.

Скульптура «Солдат – победитель

в Великой Отечественной войне» ста-

нет одним из центральных элементов

праздничного оформления Сургута. По

словам первого заместителя генераль-

ного директора АО «Автодорстрой» Ев-
гения Лебедева, для компании участие

в создании памятника – честь: «Когда

нам предложили оказать финансовую

поддержку в реализации этого значи-

мого для города проекта, руководство 

и акционеры компании единогласно под-

держали эту инициативу. Наша органи-

зация регулярно оказывает содействие 

Сургуту, участвуя в финансировании 

различных мероприятий и в работах 

по благоустройству. Мы убеждены, что 

поддержка родного города – это долг 

каждого гражданина, и мы готовы вно-

сить свой вклад в его развитие».

Официальное открытие памятника 

«Солдат – победитель в Великой Отече-

ственной войне» запланировано на 16 

апреля.

Отметим, комплексное празднич-

ное оформление охватит не только 

Мемориал Славы, но и весь город. Раз-

нообразные флажные композиции, как 

статичные, так и динамичные, а также 

тематические конструкции украсят 

улицы. Будут оформлены городские 

развязки, установлены декоративные 

панели-кронштейны вдоль основных 

магистралей. Помимо этого, уже раз-

мещены брандмауэрные панно и бан-

неры, выполненные в едином стиле, 

которые также создают атмосферу 

праздника.

ПРОГУЛЯТЬСЯ 
ПО НАБЕРЕЖНОЙ НТЦ
СУРГУТЯНЕ СМОГУТ 
УЖЕ В ЭТОМ ГОДУ
В Сургуте продолжаются работы по
строительству набережной будущего 
научно-технологического центра. 
Готовность объекта – 80 %, его сдача 
запланирована на 30 октября.

«На сегодняшний день работы по 

берегоукреплению завершены в полном 

объёме. В связи с прошлогодним па-

водком строительство было времен-

но приостановлено, но возобновилось 

сразу после спада воды. Благоустрой-

ство территории, перенесённое из-за 

наводнения, планируется завершить 

в текущем году для обеспечения га-

рантии качества выполненных ра-

бот. Окончательная сдача объекта 

намечена на этот год», – отметил за-

меститель директора по проектиро-

ванию МКУ «Управление капиталь-

ного строительства» Сургута Андрей 
Арменчу.

В настоящее время специалисты 

выполняют работы по укладке бетон-

ных плит, монтажу гранитной обли-

цовки стен и оборудованию спуска для 

маломерных судов. Протяжённость на-

бережной превысит 1,5 километра.

«Работы ведутся без остановки и 

выходных. Все силы направляем на то, 

чтобы выполнить всё необходимое 

до повышения уровня воды. Сейчас на 

площадке 50 человек, через пару дней 

планируем вывести ещё 30, чтобы 

уложиться в поставленные сроки. При 

поднятии уровня воды выше нормы бу-

дем выполнять работы в специальных 

приспособлениях», – подчеркнул глав-

ный инженер строительной компании 

Антон Суворов.

Уже в этом году на набережной по-

явятся зоны отдыха, тротуары и вело-

дорожки. Общая площадь пешеходных 

дорожек, подъездов и открытых пло-

щадок составит около 4,5 гектара. Важ-

ной частью реализации проекта также

является озеленение территории: на

площади в 1,5 гектара высадят деревья

и кустарники.

Строительную готовность объекта

оценил партийный десант. Набережная

НТЦ входит в «Карту развития Югры» 

– регионального компонента народной

программы партии «Единая Россия».

«Ведём объект с самого начала со-

вместно с членами партии, депута-

тами и общественными деятелями.

Регулярно выезжаем, чтобы оценить

работы, которые проводятся на тер-

ритории НТЦ, и узнать, возникают ли

какие-то сложности. Замечаний нет», 

– поделилась исполнительный секре-

тарь местного отделения партии «Еди-

ная Россия» Алёна Соловьёва.

Напомним, в рамках создания на-

учно-технологического центра Сургут

реализует 10 объектов. Из них уже

завершены магистральный водовод,

канализационно-насосная станция,

локально-очистные сооружения. Про-

ложены сети инженерной инфраструк-

туры и построена дорога, которая со-

единит территорию будущего НТЦ с

улицами Энгельса и Никольской.

МЕЖДУ ПРОШЛЫМ
И НАСТОЯЩИМ
В ЗДАНИИ СУРГУТСКОЙ МЭРИИ ОБНОВИЛИ 
ИСТОРИЧЕСКУЮ ЭКСПОЗИЦИЮ

В Год исторического наследия Югры 

и к 60-летию второго рождения Сургу-

та, связанного с нефтяным освоением, 

в главном здании городской админи-

страции обновили экспозицию. Это 

пространство, формирующее первое 

впечатление о городе для гостей, вклю-

чая школьников, теперь отражает клю-

чевые вехи его истории.

Как отметил глава Сургута Максим 
Слепов, важно, чтобы экспозиция была 

не только яркой и насыщенной, но и 

исторически достоверной. К её созданию 

привлекли специалистов Сургутского 

краеведческого музея. В обновлённом 

зале собраны ценные символы города, 

уникальные архивные материалы и ра-

боты лучших местных фотографов. От-

дельное внимание уделено ветеранам Ве-

ликой Отечественной войны: портреты 

тех, кто ушёл из жизни, и ныне живущих 

героев напоминают о подвиге, который 

страна отмечает уже 80 лет.

Особый раздел посвящён специ-

альной военной операции. Большин-

ство экспонатов переданы волон-

тёрскими организациями, включая 

подарок от отряда «Сомали». Среди 

значимых для бойцов артефактов –

браслеты-обереги с вложенными 

письмами сургутских школьников.

Оценку новой экспозиции вместе 

с главой города дал Сергей Фоменко,

председатель Региональной ассоциа-

ции ветеранов ВДВ и войск спецназа, 

участник СВО. Для Фоменко, чьим 

наставником в проекте «Герои Югры» 

стал Слепов, некоторые экспонаты 

имеют личное значение: он поделил-

ся, что аптечка, собранная сургутски-

ми волонтёрами, не раз спасала его в 

бою.

Обновлённое пространство стало 

мостом между прошлым и настоя-

щим, подчеркнув вклад разных поко-

лений в историю Югры.

¦  Полоса подготовлена 

¦ по материалам пресс-службы 

¦ администрации города Сургута
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ИНВЕСТИРУЙ В СУРГУТ
Представители департамента экономического развития ХМАО–Югры и
администрации Сургута провели встречу с предпринимательским сообществом
города по вопросам улучшения инвестиционного и предпринимательского климата.

Кустовая встреча, ставшая уже при-

вычным форматом работы для пред-

ставителей местного бизнеса, прошла

на базе учреждения дополнительного

образования «Школа 21». В ней при-

няли участие более двухсот предпри-

нимателей города, а модерировал ме-

роприятие заместитель губернатора

Югры Сергей Афанасьев. 

Власть и бизнес говорили о потреб-

ностях, проблемах и способах их си-

стемного решения.

– Бизнес – это непростая сфера де-

ятельности человека, но в Сургуте для 

развития предпринимательства созданы

все необходимые условия, благодаря чему 

из года в год наблюдается рост количе-

ства предпринимателей и, как следствие,

растёт оборот бизнеса. Больше 30 про-

центов представителей малого и средне-

го бизнеса всей Югры зарегистрированы

именно в Сургуте, – отметил заместитель

главы Сургута Артём Кириленко.

Только за прошлый год малое и 

среднее предпринимательство (МСП) 

города увеличилось более чем на три 

тысячи субъектов, составив 20,5 ты-

сячи человек. Занятых в МПС на те-

кущий момент – более 94 тысяч, а это 

очень значимая часть экономически 

активного населения.

Сам же бизнес благодаря эффек-

тивным мерам поддержки со стороны 

властей города и округа имеет хорошие 

шансы масштабироваться.

– Мы перед собой цели стимулиро-

вать процессы перехода, скажем, из сред-

него бизнеса в крупный не ставим. Для нас 

более важно, что именно в малом бизнесе 

растёт общий оборот, растёт средняя 

заработная плата, появляются новые 

рабочие места. Это гораздо более важный 

фактор. И один из важных показателей 

– то, что экспорт нашей продукции в 

другие города, в другие регионы растёт. 

Реализацией товаров и услуг за пределы 

Сургута предприниматели привлекают

новый денежный поток в экономику горо-

да, – отметил заместитель главы. 

В администрации Сургута уделяют

большое внимание мерам поддержки

бизнеса, среди которых финансовая

наиболее востребована предпринимате-

лями. При этом усилия в этом направ-

лении фокусируются на приоритетных 

группах – это производственные и

инвестиционные компании, туристи-

ческий сектор, социальное предприни-

мательство и другие. Меры поддержки

направлены на компенсацию аренды,

коммунальных расходов, приобретение

оборудования и так далее.

– Уже 14 апреля мы объявим приём

заявок на оказание финансовой под-

держки предпринимателям. Важным

аспектом в этом году является то,

что подача документов осуществля-

ется в электронном виде, но предпри-

нимателям не нужно этого боять-

ся. Возможно, это даже будет более

удобно, ведь из любого места, в любое

удобное время можно сформировать

пакет документов в электронном

виде, подать его и ждать решения, 

– пояснила начальник управления

инвестиций, развития предпринима-

тельства и туризма, администрации

Сургута Екатерина Борисова. 

Отметим, что основная цель субси-

дий – поддержать приоритетные для

города направления бизнеса, чтобы

они могли эти деньги направить на

своё развитие. В начале лета власти го-

рода готовятся анонсировать ещё одно

направление поддержки –  гранты для

производственных и инновационных 

компаний. 

– Мы сейчас изучаем структуру, 

чтобы понимать, какие есть произ-

водственные проекты, какая точеч-

ная поддержка необходима для разви-

тия именно инновационных секторов.

В прошлом году мы предоставили для 

инновационных компаний один грант, 

по производственной группе – шесть. 

В этом году мы планируем оказать 

поддержку большему числу предприни-

мателей. На одного предпринимателя 

сумма гранта – один миллион, – отме-

тила начальник управления инвести-

ций, развития предпринимательства и 

туризма.

Все процессы предоставления мер

поддержки тщательно анализируются. 

Так, по итогам прошлого года резуль-

тат вышел таким: каждый рубль вло-

женных в бизнес субсидий вернулся в 

бюджет города в виде налогов в сумме 

1 рубль 75 копеек. Этот показатель от-

ражает эффективность инвестирова-

ния бюджетных средств.

МНЕНИЕМНЕНИЕ
Олег ПИСКУНОВ, 
директор школы футбола «Искра»:

– Я в бизнесе не первый год, ка-
залось бы, уже всё знаю, но всё равно
прихожу на такие мероприятия,
во-первых, потому что это моя 
гражданская активная позиция, во-
вторых, мы работаем в большой си-
стеме, что-то постоянно меняет-
ся, нужно быть в курсе, идти в ногу 
со временем. Ну и, конечно же, хочу 
влиять на те процессы, которые про-
исходят в нашем городе, улучшать
инфраструктуру для развития биз-
неса. Мерами поддержки городскими
и окружными пользуемся на постоян-
ной основе. Есть всегда процент лю-
дей, которые думают, что нет смыс-
ла подавать документы, потому что
ничего вообще невозможно получить.
На своём собственном примере могу 
сказать, что и документы собрать
реально, и помощь получить тоже.

НОВАЯ ЖИЗНЬ СТАРОЙ МЕБЕЛИ
КАК МАСТЕРСКАЯ «BROCANTE» ПРИРОДУ БЕРЕЖЁТ

«BROCANTE» – это мастерская, где 
любой предмет интерьера благодаря
умелым рукам главного её мастера
и руководителя Инги Юденковой
обретает новую жизнь. 

«Сургутские ведомости» побывали

в гостях у реставратора, бережно со-

храняющего историю мебели и даря-

щего комодам, стульям и шкафам со-

вершенно новый облик.

Всё началось с начальных курсов по

перекраске мебели, на которые Инга 
Юденкова пришла, чтобы научить-

ся декорировать предметы интерьера.

Любовь к ремеслу и знания дали отлич-

ный результат – она открыла собствен-

ную мастерскую.

– Перекраска мебели – такое увлека-

тельное занятие! – рассказывает Инга !

Юденкова. – Из чего-то старого, часто 

неприглядного на вид, вдруг получается 

совершенно обновлённый, красивый, чи-

стый предмет мебели.

Под перекраску часто попадают и 

новые предметы интерьера. Например, 

если возникла проблема с покрытием 

или если сама мебель ещё в хорошем со-

стоянии, но перестала радовать хозяев.

– Мы можем полностью трансфор-

мировать, допустим, тумбу, – объяс-

няет мастер. – Поставить её на ножки, 

поменять ручки, молдинги приклеить, 

покрасить в совершенно другой цвет – 

трансформировать до неузнаваемости.

Кроме декораторских и рестав-

рационных работ, в мастерской 

«BROCANTE» создают предметы инте-

рьера, стилизуют интерьер для фотозо-

ны и проводят мастер-классы.

– Если человек хочет сам попробо-

вать перекрасить свою мебель, то у нас 

для него будут разные варианты – от 

сопровождения его работ консульта-

циями мастера до мастер-класса, на

который можно прийти со своим пред-

метом и научиться это делать, – рас-

сказала Инга.

Реставрационная мастерская про-

водит мастер-классы для желающих 

всех возрастов: для детей подберут

работы попроще, для девичника най-

дётся своя тематика, в канун какого-

либо праздника тоже можно прийти и

изготовить предмет интерьера своими

руками, погрузившись в атмосферу со-

зидания и творчества. 

В Сургуте, если сравнивать его с го-

родами средней полосы России, мало

мебели с историей, так как те, кто ехал

сюда его строить, как правило, не везли

с собой антикварную мебель. 

– Зато сейчас из деревень, откуда

родом их предки, привозят бабушкины

сундуки, комоды, рамы винтажные, на-

личники. Мы очень рады таким клиен-

там – это что-то такое сокровенное.

У нас был в реставрации старинный

комод и рама, которым больше ста

лет. И стулья приносили примерно 30-х 

годов прошлого столетия, – поделилась

мастер.

Инга Юденкова рассказала, что ей 

нравится возвращать к жизни старую 

мебель не только потому, что это со-

храняет историю, а ещё и потому что 

это бережёт природу и экологию. Ста-

рый шкаф не отправится на свалку, так 

или иначе загрязняя экологию, а какое-

то дерево останется расти, так как не 

понадобится древесина для производ-

ства новой мебели.

¦ Марина МЕЛЬНИЧЕНКО

¦ Фото Рамиля НУРИЕВА

¦ и из архива 

¦ Инги ЮДЕНКОВОЙ
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МОЙ ПРАПРАДЕД – ГЕРОЙ!
ПРОЕКТ СУРГУТСКОЙ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ 
«КРУГ НАДЕЖД» СТАЛ ОБЛАДАТЕЛЕМ ГРАНТА ГУБЕРНАТОРА ЮГРЫ
Инициатива организации заключается в проведении конкурса летописей-
историй о подвигах наших предков в Великой Отечественной войне среди
школьников от 7 до 17 лет. Проект «Мой прапрадед – герой» направлен на 
сохранение исторической памяти.

– Такую тему для проекта выбра-

ли именно потому, что у нас самих 

есть истории о ветеранах. Лично я 

успела пообщаться со своим в дет-

стве, а когда начала рассказывать де-

тям, не получалось так ярко, чтобы 

запомнилось. Но когда мои дети сами 

составили сочинение, основанное на 

рассказе моём и родственников, они 

чётко запечатлели у себя в памя-

ти историю о подвигах, – говорит 

Надежда Сергаева, директор АНО 

«Центр поддержки семей «Круг на-

дежд». – Так пришла идея собирать 

именно истории, чтобы рассказчика-

ми были сами праправнуки.

Тема Великой Победы близка ко-

манде и благополучателям центра, еже-

годно «Круг надежд» проводит среди

подопечных «Бессмертный полк» в

разных форматах. По словам руководи-

теля проекта, ограничений по количе-

ству заявок и историй нет. Все эссе, ко-

торые поступят, будут опубликованы в 

видеолетописи. Самые захватывающие 

19 историй авторы расскажут лично

ещё раз в видеоформате. 

– Я считаю, что это уникальный

проект сохранения памяти поколений. 

Чтобы помнили, чтобы гордились! –!

убеждена Надежда Сергаева. – Первые 

истории уже начали присылать. Это 

уникальные памятные данные. Дети 

искренне описывают то, что узнают 

от старшего поколения. Уже поступи-

ла история героя, дошедшего до Берли-

на. И даже есть история ветерана, о 

которой не знала семья, а данные на-

шла в архивах.

ПОДРОБНОПОДРОБНО
Конкурсные работы принимаются 

до 30 апреля включительно 
по адресу электронной почты: 

krugnadezhd@mail.ru (Тема письма:
«Эссе «Мой прапрадед – герой»)

Примерная тематика эссе
1. История долгого пути 

«От Сталинграда 
до Берлина»;

2. Тыл ковал Победу;
3. Эхо войны в сердцах 

поколений;

4. О подвиге.

Подробная информация
в Положении, которое размещено 

в официальной группе
сообщества ВКонтакте

https://vk.com/krugnadezhd.

Историй в мире много важных,
Но расскажу я лишь одну

О дедушке своём отважном,
Что защищал страну в бою…

Полыгалов Сергей Иванович
был командиром орудия арт-
полка во времена Великой 
Отечественной войны.

«Мой прадед за-
щищал Ленинград 
во время блокады. 
Был трижды ра-
нен. При первом 
обходе поля боя 
его посчитали 
мёртвым, его ма-
тери отправили 
«похоронку». При 
обходе поля боя дру-
гим отрядом кто-то 
заметил, что прадед ды-
шит. Его забрали и отправили в 
госпиталь. Мать не верила в смерть 
сына и продолжала молиться за него, 
как за живого. Только после оконча-
ния войны она узнала, что един-
ственный сын жив.

Мой прадед спас мою прабабушку 
Нину Михайловну. Отряду солдат
приказали взять под опеку девушек, 
работающих на заводе по производ-
ству самолётов. Этот завод был в 
городе Куйбышеве. Когда солдаты 
пришли на завод, все девушки, рабо-
тающие в тылу, были очень измож-
дённые и больные. Днём и ночью они 
отливали боевые снаряды для нашей 
армии, еды практически не было. 
Мой прадед взял шефство над одной 
из девушек и спас её.

После войны прадед и спасённая 
девушка поженились, у них родились
две дочери и сын. В послевоенное
время они уехали в Винницу, где ему 
предложили должность начальника
милиции. Но прожили они там не-

долго, переехали к родным 
в Россию, в город Серов 

Свердловской области.
В Великую Оте-

чественную войну 
Сергей Иванович 
получил орден «За 
отвагу» за то, 
что он один из 
огненного боевого
оружия убил семь 

немцев, защищая 
деревню. Так напи-

сано в наградном при-
казе, копию которого 

можно увидеть на сайте 
«Память народа». Также Полы-

галов Сергей Иванович получил ме-
даль «За боевые заслуги» за устране-
ние восьми станковых пулемётов, од-
ного орудия ДЗОТ и более 18 немцев.

Я очень люблю своего прадеда, хоть 
и не успела его увидеть. Для меня он ге-
рой – герой Ленинграда, герой войны. Я 
горжусь им, потому что он сражался 
за Родину, за весь народ. К сожалению,
не все знают истории о своих ветера-
нах. Я горжусь, что знаю её».

Валерия Сергаева, 17 лет

«Самый любимый и самый 
важный для нашей семьи 
праздник – День Побе-
ды. Наша прабабушка 
Краснова Анаста-
сия Александровна 
– участница Вели-
кой Отечествен-
ной войны. Мы 
свою бабушку пом-
ним и часто вспо-
минаем. Нам мама 
часто рассказывает 
про неё. 

ИЗ ВОСПОМИНАНИЙ 
МАМЫ

Бабушка родилась в многодет-
ной семье. Из десяти детей она 
была второй по старшинству. Ей 
часто приходилась пропускать 
школу. Родители работали, а с 
младшими детьми сидела бабушка. 
Она закончила 8 классов. Когда на-
чалась вой-на, ей было 17 лет. До-
мой пришла повестка, её провожали 
всем селом. Из маленькой республи-
ки Чувашии тогда призвали 400 
девушек. Молоденькая девушка на-
дела гимнастерку и сапоги. Дальне-
восточный фронт. Первая ударная 
армия, 769-й полевой госпиталь. 
Сначала бабушка была санитаркой. 
Маленькой, хрупкой девушке при-
ходилось таскать раненых солдат, 
носить дрова, помогать бойцам 
писать письма. Потом её перевели 
кладовщиком, на лошади привоз-
ила провизию и медикаменты. Она 
слышала звуки войны, которая шла 
совсем рядом. Бабушка рассказыва-
ла, что им часто приходилось пере-
езжать. Было много раненых, и она 
помогала в госпитале.

Одна история из её жизни в 
войну. В 1943-м бабушка уз-

нала, что её отца тоже 
забрали на фронт, и 

когда ей сказали, что
эшелон с солдатами 
из Чувашии пове-
зут мимо, побежала 
встречать этот 
поезд. Он не оста-
навливался, а она

бежала за поездом и 
кричала: «Папа, папа! 

Это я, Настя!». «Наивною 
была...» – вспоминала она.

Что война закончилась, она узна-
ла в госпитале. Но её не сразу отпу-
стили домой. Вернулась она только в
конце 1945 года.

После войны она всю жизнь про-
работала в сельской библиотеке, её 
не раз избирали депутатом. Имеет
много наград и орден Великой Отече-
ственной войны. Каждый год её при-
глашали в школу, она со слезами на
глазах рассказывала про войну. Всегда
при этом говорила: «Лишь бы не было
войны». Она прожила долгую жизнь. И 
каждый праздник шла вместе с други-
ми ветеранами к памятнику воинам-
солдатам.

Сейчас это любимый праздник 
нашей семьи. И в этом году мы будем 
участвовать в акции «Бессмертный
полк» и почтим её память. Бабушка,
спасибо тебе за всё. Мы тебя любим,
помним, гордимся! Мы уже давно жи-
вём в Сургуте, но каждый год ездим к 
ней на могилу. Дома бережно храним
награды и фотографии».

Семья Яковлевых-Юдиных

КСТАТИКСТАТИ
Победителями специального 

конкурса на грант губернатора Югры
для социально ориентированных 
НКО к 80-летию Победы в Великой
Отечественной войне в этом году 
стали три сургутских проекта. Все-
го на конкурс югорчане отправили
130 заявок. По итогам 53 югорских 
проекта получат на патриотические
инициативы 52 миллиона рублей. 

¦ Анна ТИТОВА
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В ПРЕДДВЕРИИ 
ПРАЗДНИКА
ПРОДОЛЖАЮТСЯ 
РАБОТЫ ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ 
МЕМОРИАЛА 
СЛАВЫ
По инициативе администрации
города и МКУ «Лесопарковое
хозяйство» на территории
Мемориала Славы обновлены малые
архитектурные формы – 28 лавочек
и 36 урн. Они органично дополнили 
стиль военной символики на 
территории у Вечного огня.

Решение о том, что в мероприятия

по благоустройству этой территории к

юбилею Великой Победы войдёт заме-

на скамеек и урн, было принято ещё в

конце прошлого года. Были проведены

все необходимые для муниципальных 

закупок процедуры и с наступлением

благоприятной для монтажных работ

погоды приступили к установке новых 

малых архитектурных форм.

– Мы заранее, конечно, к этому под-

готовились, продумали, чем обновить и

украсить территорию сквера, сам Ме-

мориал Славы, где достаточно много

объектов. Проработали вопрос, среди

предложений выбрали завод, который

находится в Уральском федеральном 

округе, специалисты в течение месяца

изготовили красивые, стильные и каче-

ственные лавочки и урны с символами

воинской славы – это пятиконечная 

звезда и лавровый венок, – рассказала 

директор МКУ «Леспарковое хозяй-

ство» Ирина Николаенко.

Отметим, что малые архитектурные 

формы выполнены по антивандаль-

ным технологиям и весьма тяжеловес-

ны. Каждая лавочка весит больше ста

килограммов, а урна – около 60. 

Также в рамках подготовки к празд-

нованию 80-летнего юбилея Победы

ведётся текущий ремонт: подклеива-

ют отслоившуюся плитку, обновляют

красочное покрытие, ремонтируют ме-

таллические конструкции. К 9 мая вся

территория Мемориалы Славы будет

приведена в полный порядок. Доба-

вим, что скамейки и урны, которые де-

монтировали, будут установлены для

удобства сургутян на других городских 

локациях.

¦ Ирина ЛИСОВСКАЯ

¦ Фото пресс-центра 

¦ администрации Сургута

ПИСАТЬ ПО-РУССКИ
СУРГУТ В 13-Й РАЗ ПРИСОЕДИНИЛСЯ К МЕЖДУНАРОДНОЙ 
ПРОСВЕТИТЕЛЬСКОЙ АКЦИИ «ТОТАЛЬНЫЙ ДИКТАНТ»

Если бы кто-то мне сказал, что спу-

стя много лет после окончания школы 

и вуза я буду вновь испытывать трепет 

перед проверкой знаний, я просто бы 

рассмеялась ему в лицо. Ну как взрос-

лый состоявшийся человек может быть 

настолько не уверен в своих силах. Од-

нако ситуации, оказывается, бывают 

разные. Одной из них и стал Тоталь-

ный диктант. Не то чтобы я сильно со-

мневалась в себе, но всё же некий дис-

комфорт присутствовал, тем более что 

это и есть, своего рода, экзамен, да и 

пошла я на него в первый раз.

Справедливости ради стоит ска-

зать, что до этого в силу своей про-

фессии про Тотальный диктант я все 

больше рассказывала, брала интервью 

у участников, организаторов, дикта-

торов (как называют тех, кто читает 

текст для желающих проверить грамот-

ность). Наверняка вы ухмыльнулись, а 

вот в пиар-отделе акции подтвердили, 

что этот термин является общеприня-

тым и применимым именно к тем, кто

находится по ту сторону официальных 

бланков участников. Несколько раз 

писала диктант онлайн, но это всё не 

то. Прочувствовать атмосферу, прове-

рить себя, собственноручно написать 

текст – это, я вам скажу, дорогого сто-

ит. К слову, многие участники уже по-

сле акции говорили как раз о том, что 

диктант – прекрасная возможность 

проверить не только грамотность, но 

и способность писать длинные тексты. 

Привыкшие к компьютерам и гадже-

там, мы порой забываем, как это – дер-

жать ручку и старательно выводить 

буквы столь продолжительное время.

В Сургуте Тотальный диктант писа-

ли на семи площадках, на шести из них 

проверить свои знания мог любой же-

лающий, предварительно зарегистри-

ровавшись. Я выбрала Центральную 

городскую библиотеку имени А. С. Пуш-

кина. Было многолюдно. Также блеснуть 

грамотностью можно было в компании 

«Россети Тюмень», сургутском аэро-

порту, Сургутском государственном пе-

дагогическом университете, Центре гу-

манитарного образования «Лингва», в 

социальном кинозале «Галерея кино 3D».

К акции присоединились и студенты Ин-

ститута нефти и технологий, они написа-

ли диктант в стенах своего учебного за-

ведения. Всего в акции приняли участие

более 300 сургутян.

«Если человек почувствовал необ-

ходимость в совершенствовании зна-

ний русского языка, это его побуждает

больше читать и подробнее изучать

правописание. Грамотность формиру-

ет наше сознание. Если человек обра-

зован, значит, к жизненным нормам он

не относится легкомысленно. На мой

взгляд, с помощью таких проектов,

как Тотальный диктант, мы начнём

больше читать классические произ-

ведения и совершенствовать знания 

родного языка», – подчеркнул замести-

тель главы города Сургута Виталий
Малыхин.

Сургутянка Наталья Горячева, фи-

лолог по образованию, писать диктант

пришла в пятый раз, причём вместе с

дочерью. Для детей в этом году впер-

вые была организована своя акция

«Недиктант.Дети», девочка и ещё во-

семь школьников стали её первопро-

ходцами. По тексту автора Тотального

диктанта они выполнили 20 увлека-

тельных заданий. Что касается самой

акции, то Наталья уверена, что про-

водить её обязательно нужно, чтобы

повысить интерес жителей страны к

литературному языку, ну и прокачать

знания, полученные ещё в школе. При

этом сама она к акции принципиально

не готовится. «Моё личное убеждение в 

том, что грамотность – это врождён-

ное качество, поэтому к диктанту я 

никогда не готовлюсь. За всё время мое-

го участия попадались разные тексты,

были сложные, не скрою, но всегда полу-

чалось написать на хорошие отметки.

Тотальный диктант – это моё малень-

кое филологическое приключение», – от-

метила Наталья.

В этом году текст оказался не слиш-

ком сложным, по моему личному убеж-

дению, но всё же пришлось немного 

поразмыслить над постановкой знаков 

препинания. Автором материала для 

акции стала писательница, сценарист, 

финалист премии «Ясная Поляна» и 

лауреат Международного почётного 

диплома имени Х. К. Андерсена Ма-
рина Москвина. Она написала четы-

ре части текста, сургутянам досталась 

вторая часть под названием «Косточка 

мамонта».

По словам организаторов, сургутя-

не участие в просветительской акции 

принимают активно, год от года число 

участников растёт. «Ежегодно мы подго-

тавливаем интересные площадки, под-

бираем ведущих и награждаем отлич-

ников подарками. Работы проверяют 

филологи-волонтёры и оценивают на-

писанные диктанты по пятибалльной 

шкале. Пятёрку можно получить, если 

допустить всего одну пунктуационную 

ошибку», – рассказала координатор ак-

ции в Сургуте Александра Кочкина.

Волонтёры-филологи уже заверши-

ли проверку диктантов. Результаты до-

ступны в личном кабинете участника 

на сайте акции. Церемония награжде-

ния отличников в Сургуте состоится 26 

апреля. Надеюсь, мой первый блин не 

будет комом.

¦ Татьяна РАСТОРГУЕВА

В Тотальном диктанте в этом году 
приняли участие более
1,3 миллиона человек 

по всему миру.
В России акция прошла в более

900 населённых пунктах.
Также текст написали 

в 80 городах 50 стран,
в том числе в Китае, Индонезии,

Ирландии, Камбодже, Коста-Рике, 
Марокко, США, на Филиппинах 

и в Швейцарии.
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ОСНОВАТЕЛЬ В «ТРИ Д»
«ДУМАТЬ, ДЕЙСТВОВАТЬ, ДОСТИГАТЬ» – ДЕВИЗ СУРГУ 
И ЕГО ПЕРВОГО РЕКТОРА ГЕОРГИЯ НАЗИНА
В этом году 4 апреля первому 
ректору первого Сургутского 
государственного университета 
Георгию Назину исполнилось бы
85 лет. В честь этой даты в стенах 
Сургутского краеведческого музея
собрались те, для кого личность 
Георгия Ивановича продолжает 
оставаться значимой, живёт в
воспоминаниях.

Организуя работу кафедр высшей 

математики, прикладной математики, 

математической физики в Тюменском 

государственном университете, буду-

щий ректор СурГУ пришёл к понима-

нию того, каким бы он хотел видеть 

классический университет. В начале 

90-х годов появился шанс воплотить 

свои представления в жизнь, и у него 

это получилось в нашем городе.

Кропотливо собранные сотрудника-

ми краеведческого музея исторические 

материалы перемежались с воспоми-

наниями тех, кому довелось работать 

вместе с Георгием Назиным. В школе 

будущий деятель науки любил матема-

тику, активно занимался лёгкой атле-

тикой и боксом, а также был солистом 

ансамбля, который сам и организовал. 

Кстати, коллеги по вузу отмечали, что у 

ректора-основателя отличный оперный 

голос, Георгий Иванович любил петь. В 

юношеские годы, помимо отличной учё-

бы на физическом факультете Томского 

государственного университета, он воз-

главлял факультетское студенческое 

научное общество, логично продолжил 

свой путь в высшем образовании как 

преподаватель, состоялся как учёный, 

став доктором физико-математических 

наук, 20 лет проработал в Тюменском

государственном университете. В Сур-

гут профессора Назина пригласил быв-

ший тогда мэром города Александр Си-
доров. В одном из своих интервью Си-

доров отметил: «Георгий Иванович видел

высшую школу так, как никто другой». 

Заместитель главы города Виталий
Малыхин отметил, что возникновение

в Сургуте университета стало драйве-

ром в развитии города и дало ему но-

вую жизнь.

– Георгий Иванович умел собирать

прекрасные кадры, умел собирать пре-

красную команду, умел находить лю-

дей, которые так же, как он, будут не

только учёными, не только админи-

страторами, а настоящими подвиж-

никами.

Сам Назин писал, что при выборе

сотрудников он обращал внимание на

честность и порядочность, профессио-

нализм и принятие идеи строительства

университета, инициативность, готов-

ность брать ответственность за пору-

ченное дело.

– Георгий Иванович был глубоко об-

разован и этим отличался, но в нём во-

обще не было чванства, – вспоминает

Галина Резяпова, заместитель предсе-

дателя думы Тюменской области. – Он

был очень дерзок, очень амбициозен.

Если приглашать лекторов в универ-

ситет, так первого генерального про-

курора Российской Федерации, который

тут читал лекции по экологическому и

международному праву.

К числу первопроходцев сургутской

земли в сфере высшего образования

отнесла Георгия Назина Лариса Бело-
церковцева, депутат думы Югры, заве-

дующая кафедрой акушерства, гинеко-

логии и перинатологии медицинского

института СурГУ.

– У Георгия Ивановича была уникаль-

ная способность уметь из будущего смо-

треть в настоящее. Он очень трепет-

но, понимающе относился к своим науч-

ным кадрам, сумел всех собрать, увлечь

своей идеей, и мы стали служить вновь

образованному университету, каждый

в своей сфере создавать свои школы,

растить своих учеников. При Георгии 

Ивановиче количество докторов наук, 

профессоров было более 160 – такой был 

старт у университета.

У дальновидного руководителя 

было правильное понимание того, что 

в городе необходимо поддерживать, 

выращивать культуру, при его деятель-

ном участии в вузе была создана одна 

из лучших в регионе научных библио-

тек, появился успешный студенческий 

театр «Гротеск».

Классический университет в не-

большом сибирском городе – это было 

очень смело, особенно в 90-е годы, как 

для учредителей, преподавателей, так и

для студентов.

– Я всегда благодарен первым сту-

дентам. Они в чистой воды идею пове-

рили, – на архивных кадрах видео гово-

рит Назин. – Ничего нет: здания нет, 

сотрудников нет, как в Рио-де-Жанейро 

– чего только нет! Честь и хвала им, 

большое спасибо и поклон, что они по-

верили в идею университета, пришли, 

и мы первый набор сделали.

Многие выступавшие на встрече 

выпускники вуза убеждены, что сде-

лали правильный выбор. Председатель 

комитета культуры администрации 

Сургута, выпускник СурГУ Антон Аку-
лов считает, что без Назина не было бы 

университета.

– Я полагаю, что нам ещё предсто-

ит до конца осознать и оценить роль 

Георгия Ивановича, потому что прохо-

дят годы и уходит тот эффект, кото-

рый Лев Гумилёв называл «операцией 

близости», то есть мы всё более и более 

адекватно можем в исторической пер-

спективе оценивать тот период и лич-

но Георгия Ивановича. И мне кажется, 

что наша встреча – это один из эта-

пов на продолжающемся пути.

Но не только к становлению выс-

шего образования в Сургуте был при-

частен Георгий Назин. Он возглавлял 

комитет по перспективному развитию 

города, будучи депутатом сургутской 

думы, где также проявил себя как та-

лантливый стратег. Кроме того, он уча-

ствовал в разработке стратегии разви-

тия образования в Югре.

Не будь Назина, открывшего ка-

федру теологии на историческом фа-

культете (подобные кафедры обычно 

существуют только в столичных вузах), 

не приехал бы в Сургут нынешний на-

стоятель храма в честь великомученика 

Георгия Победоносца протоиерей Ан-
тоний Исаков.

– Это был человек, который удиви-

тельно умел общаться с трясущимся 

молодым человеком. Я вообще не по-

нимал, что происходит, но Георгий 

Иванович сказал: «Надо, давай, будем 

трудиться. Надо тебе расти». Вот 

эти слова, я думаю, он не только мне 

говорил, потому что так мотивиро-

вать, как это умел делать он, мало 

кто в моей жизни мог, – поделился 

отец Антоний.

Стоит сказать, что для основателя 

Сургутского университета был особым 

знаком тот факт, что день рождения 

вуза связан с днём памяти святых рав-

ноапостольных Кирилла и Мефодия.

Сегодня на территории главного кор-

пуса СурГУ им установлен памятник, 

а также находится храм в честь святой 

мученицы Татианы, покровительницы 

студентов, построенный по инициати-

ве первого ректора.

Вспоминая, каким был Георгий Ива-

нович, его внук Артём Назин отметил, 

что он очень радовался своим победам, 

но и поражения принимал тоже доста-

точно позитивно. 

– Это был просто повод к тому, 

что надо по-другому подготовиться, 

надо выслушать оппонента, подгото-

вить какую-то аргументацию, ответ, 

скорректировать свою позицию. И это 

то, чему я стараюсь следовать в жиз-

ни, потому что все люди разные, име-

ют разные точки зрения, но уважение к 

собеседнику всегда присутствует, – ре-

зюмировал Артём Назин. 

¦ Евгения ЦВЕТКОВА

¦ Фото СурГУ и Сургутского

¦ краеведческого музея

СПРАВКАСПРАВКА
Сургутский государственный 

университет основан в 1993 году. 
Согласно концепции развития 
учебного заведения, разработанной 
Георгием Назиным, основные зада-
чи вуза – удовлетворение потреб-
ностей города и региона в кадрах 
высшей квалификации, организа-
ция научных исследований, созда-
ние новых технологий и разработка 
проектов наукоёмких производств 
для повышения жизненного уровня 
населения. Среди регалий первого 
ректора СурГУ: звание профессора, 
заслуженного деятеля науки Ханты-
Мансийского автономного округа – 
Югры, академика Международной 
академии информатизации, Между-
народной академии наук педагоги-
ческого образования и Петровской 
академии наук и искусств. 

ЦИТАТАЦИТАТА
«Следуйте призыву «Думать, 

действовать, достигать!», и 
вас никогда не одолеет скука и
апатия, вы будете нужны обще-
ству, вас будут любить окру-
жающие, друзья и близкие вам
люди. Дерзайте!»

Георгий Назин

КСТАТИКСТАТИ
Встреча в честь дня рождения Ге-

оргия Назина прошла в рамках про-
екта «Люди нашего города», реали-
зуемого Сургутским краеведческим
музеем. Проект представляет собой
цикл встреч, посвящённых лично-
стям, оставившим значимый след
в истории нашего города. Встречи
проводят с 2009 года.
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ОБ ЭКОЛОГИИ – ИГРАЯ
Благотворительный фонд «Забота»
совместно c творческим коллективом
ДИ «Нефтяник» подготовил для 
своих подопечных познавательно-
развлекательную программу 
«Земля – наш дом».

По данным опроса, который про-

вели специалисты Всероссийского цен-

тра изучения общественного мнения в

декабре прошлого года, россияне стали

чаще заниматься благотворительно-

стью. Так, за последние пять лет 73 про-

цента опрошенных принимали участие

в благотворительных акциях, каждый

четвёртый респондент переводил сред-

ства на счета благотворительных орга-

низаций. Постоянно благотворительно-

стью занимаются 22 процента жителей.

Как отмечают эксперты, это рекордный

показатель филантропии россиян с 2007

года. Несмотря на то, что её общерос-

сийский уровень постоянно меняется,

в ПАО «Сургутнефтегаз» величина до-

броты и милосердия, как математиче-

ская константа, остаётся постоянной

вот уже 34 года: специально для реше-

ния этих задач в 1991 году был учреж-

дён благотворительный фонд «Забота»

(БФ «Забота»).

Проведение тематических меропри-

ятий для подопечных – уже практиче-

ски бренд «Заботы». По словам испол-

нительного директора фонда Альфи-
ры Норовой, случаются такие встречи

ежеквартально, причём в разных фор-

мах – это может быть мастер-класс,

концерт, развлекательная или, как в

этот раз, познавательная программа.

На тематическое мероприятие «Земля –

наш дом» пригласили детей из много-

детных и неполных семей, а также ре-

бят с ограниченными возможностями

здоровья, находящихся на попечении

фонда. Всего на празднике побывали

120 детей в возрасте от 3 до 15 лет, чьи

родители работают в структурных под-

разделениях Сургутнефтегаза.

– На сегодняшний день в благотво-

рительном фонде на учёте состоят

семьи, имеющие детей-инвалидов, их 

400, и более двух тысяч многодетных и

неполных семей. Сегодня мы пригласили

детей, которые проживают в Лянто-

ре, в посёлке Фёдоровском и в Сургуте.

Для них мы также подготовили слад-

кий подарок. Помимо мероприятий для 

наших льготных категорий предусмо-

трена благотворительная помощь в

целях профилактики и охраны здоровья,

оплачивается лечение детей-инвалидов 

и так далее. Сегодня мы удовлетворяем 

все потребности наших подопечных, – 

подчеркнула Альфира Норова.

Чтобы совместить приятное с по-

лезным, праздничную программу в 

этот раз посвятили сохранению окру-

жающей среды. Вместе с двумя путе-

шественниками ребята отправились в 

поход, но не простой, а экологический.

– Экологическая тематика вы-

брана неслучайно, природа – это наш 

дом в первую очередь, и всё зависит от 

того, как мы к нему относимся. Если 

бережно, то дом нас любит и радует. 

Сегодняшняя программа – своего рода 

квест, который направлен на развитие 

социально-бытовых навыков, которые 

так необходимы каждому ребёнку: уби-

рать и сортировать отходы, изготав-

ливать что-то из отслуживших свой 

срок вещей и самое главное – бережно 

относиться к природе, – рассказала спе-

циалист второй категории отдела теа-

трально-развлекательной деятельности 

ДИ «Нефтяник» Ралия Прокопьева.

12-летняя Галя Васильева вместе с 

мамой Анастасией на таких праздни-

ках была не единожды, каждый такой

поход для девочки не просто событие,

а ещё возможность пообщаться со

сверстниками.

– Особенные дети понимают, что

они не такие, им бывает сложно на 

праздниках, где все дети, скажем так, 

нормотипичные. А здесь они чувствуют 

себя в своей тарелке, они в кругу таких 

же детей, как они, нет скованности. 

Поэтому мы с удовольствием ходим на

такие мероприятия. Спасибо специали-

стам «Заботы» за заботу и внимание, я 

как родитель особенного ребёнка очень

благодарна за их труд и помощь, – по-

благодарила Анастасия Васильева.

Сургутянка Оксана Година – много-а
детная мама, на праздник привела сво-

их ребятишек в первый раз, но сама не

понаслышке знает, как работать с осо-

бенными детьми, она педагог в Сургут-

ской коррекционной школе. Понимает,

насколько сложно бывает организовать

таким ребятам досуг: «Работа с особен-

ными детьми – это очень сложный труд,

тяжёлая работа, но самое главное –

всегда оставаться душевной, доброй

и любить детей всем сердцем, потому 

что сердце нужно отдавать детям».

Специалисты ДИ «Нефтяник» тоже

уверены, что доброта спасёт мир, а по-

допечные БФ «Забота» сохранят при-

роду, поэтому разделили мальчишек и

девчонок на команды и повели эколо-

гичными тропами через шесть станций,

на каждой из них ребятам предстояло

выполнить определённое задание. На-

пример, на станции «Наша планета» –

собрать пазл «Земля», на станции

«Уборка» – на скорость убрать мусор,

на «Сортировке мусора» – разделить по

бакам смешанные и перерабатываемые

отходы. На станции «Доставка мусора»

юные экологи на специализированных 

грузовиках доставляли отходы в специ-

альные корзины, а на остановке «Орга-

нический мусор» весело, под музыку со-

бирали мягкий попкорн в игрушечную

корзину. Особый ажиотаж у участников

вызвала станция «Изготовление»: из па-

кетов, бутылок, газет, пластиковой упа-

ковки, одноразовой посуды и скотча ре-

бята придумывали костюмы, наряжали

моделей для дефиле и фотосессии. Всё

по-настоящему, почти как у именитых 

модельеров.

Сургутянка Наталья Касьяно-
ва вместе с детьми на экологический

квест попала впервые, отмечает, что 

такие познавательные мероприятия 

очень важны, потому как в игре дети 

узнают что-то новое, и эти знания, в 

отличие от прочитанной теории, оста-

ются с ними надолго. А если добавить 

это к домашнему воспитанию, эффект 

получается колоссальный: «В жизни мы 

тоже прививаем детям экологические 

навыки – сортируем мусор, в детском 

саду у нас есть пункт сбора батареек 

и крышечек, постоянно рассказываем 

детям, что мусору место в мусорном 

баке, а не на улице, что старые вещи 

можно сдать на переработку, игрушки 

можно подарить… Стараемся поддер-

живать эту тему, быть в тренде, как 

говорится».

Быть в тренде и разнопланово раз-

вивать детей старается и многодетный

отец из Лянтора Гегам Григорян. Тема

экологии и бережного отношения к 

природе, по словам мужчины, в их се-

мье культивируется постоянно, а уча-

стие в таких познавательных програм-

мах только помогает закрепить знания: 

«Детям очень интересно поучаство-

вать, они с удовольствием приходят 

узнать что-то новое, получить подар-

ки. Но самое главное, что они вынесут 

сегодня, – это знания, дома мы им тоже 

прививаем навыки экономии природных 

ресурсов и бережного отношения к при-

роде. Особенно это касается мусора. 

Всё четко: на улице не мусорим».

У Тамилы Крупиной из Лянтора

пятеро детей, к каждому из них ро-

дители тоже применяют воспитание 

с приставкой «эко». Хорошо, что, от-

мечает женщина, и благотворитель-

ный фонд «Забота», и специалисты 

ДИ «Нефтяник» в этом помогают, 

организовывая такие познаватель-

ные программы: «Очень важно прово-

дить такие мероприятия, они каж-

дый раз проводятся на определённую 

тематику, и это очень позитивно 

для детей. Им нужно с самых малых 

лет объяснять, рассказывать, разви-

вать, доносить просто, казалось бы, 

сложные вещи. А делать это на при-

мере игр, конкурсов, квестов – как раз 

то, что нужно. Так они будут лучше 

знать, что необходимо беречь эколо-

гию и сохранять природу».

В перерывах между станциями го-

стям свои номера представили дет-

ские творческие коллективы дворца 

искусств «Нефтяник» – вокальный 

ансамбль «Аврора» и хореографиче-

ский ансамбль «Элегия». Завершился 

экологический поход провозглашени-

ем клятвы, в которой ребята пообеща-

ли защищать и беречь братьев наших 

меньших, оберегать водоёмы от загряз-

нения, экономить воду, сохранять рас-

тения, убирать за собой мусор всегда и 

везде.

¦ Татьяна РАСТОРГУЕВА

¦ Фото Олега БИДЕНКО
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и внукам», – говорит Евгений

Максим пообещал сестре, что обязательно 
вернётся, потому что планы у него на мирную 
жизнь – огромные

ДДаниил думал о возможности подписания
контракта долго, но решил, что надо идти, это
важно прежде всего для него самого
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ПАТРИОТИЗМ 
ДОКАЗЫВАЮТ ДЕЛОМ
Из Центра патриотов города Ханты-Мансийска на передовую в зону 
специальной военной операции отправляются люди, которые главным делом 
жизни считают помощь тем, кому трудно. Сегодня трудно нашей стране, 
которая борется за свободу и спокойствие и освобождённых, и исконно русских 
территорий. Поэтому парни, молодые мужчины и почти ветераны без тени
сомнений берут на себя важнейшую миссию защиты Отечества.

«Я ЧТО, НЕ МУЖИК 
ЧТО ЛИ?»

«Патриотизм – это не значит толь-

ко одна любовь к своей Родине. Это гораз-

до больше... Это – сознание своей неотъ-

емлемости от Родины и неотъемлемое 

переживание вместе с ней её счастливых 

и несчастных дней», – так говорил писа-

тель Алексей Толстой, и с ним совершен-

но согласен житель Воронежа, который 

возвращается на передовую из Югры, где 

обрёл своё позднее счастье.

Евгению 56 лет. А ещё он настоящий

патриот России. Второй раз мужчина 

подписывает контракт и уходит в зону 

специальной военной операции. Ме-

стом подписания контракта Евгений 

выбрал Ханты-Мансийск, ведь именно 

здесь живёт недавно ставшая женой его 

любимая женщина, которая после слу-

чайного знакомства дождалась бойца с 

первого боевого контракта в 2022 году и 

помогла восстановиться после ранения.

– Когда я почувствовал, что здоро-

вье позволяет, снова пришёл в пункт 

отбора. Ну а как, все парни, с кото-

рыми служил, вернулись на передовую. 

Там, на фронте, сыновья наши воюют, 

а я, здоровый мужик, буду дома сидеть? 

Как-то непотребно это. Только там, в 

борьбе с врагом, помогая своей Родине, 

можно обеспечить мир и будущее своим 

детям и внукам, – говорит мужчина.

ПРИШЛО ВРЕМЯ
Три года мотаясь за рулём грузо-

вика по дорогам России, 41-летний 

дальнобойщик из Нягани Максим 
Темников думал о том, что стоит поме-

нять жизнь и пойти к своим – туда, где 

решается судьба страны, где такие же 

мужики, как он, не только отстаивают 

свободу и независимость Новороссии, 

но и бьются с неонацизмом за будущее 

всей нашей огромной Родины.

По радио – новости с передовой, пес-

ни, от которых мурашки по коже, а за ок-

ном – Сибирь и Урал, Центральная Рос-

сия, Краснодарский край... И везде – гру-

зовики со знаками «Z», фуры, «Газели» с 

надписью «Гуманитарный конвой», и все 

идут в одном направлении – на запад, к 

фронту.

Пришло время и Максима Темнико-

ва. Мужчина попрощался с единствен-

ным родным человеком – сестрой и от-

правился в Ханты-Мансийск, в Центр

патриотов, подписывать контракт на

военную службу. Сестре пообещал, что

обязательно вернётся, потому что пла-

ны у него на мирную жизнь огромные:

жениться, завести детей, растить их и

воспитывать в мирной стране. И что-

бы это случилось, он уже бьёт врага на 

передовой.

К службе Максим был готов, сроч-

ную проходил в закрытом городе на

Урале, в разведке, прыгал с парашю-

том, за спиной – элитное подразделе-

ние ВС РФ. В Центре патриотов  же-

лающих подписать контракт с опытом

такой службы очень ждут. А ещё боль-

ше таких подготовленных ребят ждут

на фронте, где каждая боевая единица

приближает победу.

Максима Темникова обеспечили

всем необходимым: и обмундировани-

ем, и фирменным югорским тактиче-

ским рюкзаком, а главное – обеспечили 

быструю медкомиссию, жильё на пери-

од её прохождения, оплатили дорогу до

столицы Югры и проживание.

СОЧИ – ЮГРА – ДОНБАСС
26-летний житель Сочи Даниил

год назад принял решение приехать

из тёплого субтропического региона

в Ханты-Мансийский автономный 

округ. На Севере нашёл работу и, как 

говорит, «обрёл себя».

Но всё это время не переставал ду-

мать о возможности принести макси-

мальную пользу своей стране – уйти 

на передовую в зону специальной во-

енной операции и защищать Отчизну, 

тем более, что молодой мужчина с ин-

женерным складом ума обладает рядом 

специальных навыков, незаменимых 

на фронте.

Даниил конструирует и создаёт 

беспилотные аппараты, обладает се-

рьёзными навыками оказания первой 

медицинской помощи и реабилитации 

после серьёзных травм.

– Всё это, надеюсь, поможет под-

разделению, в котором я буду служить. 

Думал о возможности подписания 

контракта долго, но решил, что надо 

идти, это важно прежде всего для меня 

самого: только в таких обстоятель-

ствах каждый мужчина может по-

нять, на что он способен, – говорит 

Даниил.

На протяжении всего срока служ-

бы его семье, которая, к слову, полно-

стью поддерживает Даниила в его ре-

шении, гарантировано более 30 мер

социальной поддержки – как и семьям

всех, кто заключил контракт с Мини-

стерством обороны РФ в Ханты-Ман-

сийском автономном округе.

Напомним, правительство Югры 

увеличило на 900 тысяч рублей раз-

мер единовременной выплаты при 

заключении контракта в регионе – до 

2 750 000 рублей.

Иногородним жителям, заключа-

ющим контракт в Югре, предоставля-

ют компенсацию проезда из любого 

города России, проживание, питание, 

трансфер на период оформления и за-

ключения контракта, всё необходимое 

снаряжение, югорский тактический 

рюкзак.

¦ Виктория ШКЛЯР

Правительство Югры
увеличило на 900 
тысяч рублей размер 
единовременной выплаты 
при заключении
контракта в регионе –
до 2 750 000 рублей

Больше о службе по контракту 

можно узнать на сайте voin86.ru

или по телефону горячей линии

8 800 301-68-88. 

Для жителей региона действует

короткий номер 117.
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НАЛОГОВАЯ СООБЩАЕТ:

ФНС России предупреждает 
о мошеннических звонках и рассылках

Налоговая служба фиксирует увеличение числа мошеннических звонков, сообщений 
по электронной почте и в мессенджерах якобы от лица сотрудников налоговых органов. 
Неизвестные от имени ФНС сообщают о неуплаченных налогах, образовавшейся 
задолженности, непредставленных документах, необходимости подать декларацию, 
пояснения или другие документы.

Также злоумышленники могут направить в мессенджер или на почту якобы официальный 
документ либо подтверждение онлайн-записи на прием в инспекцию или предлагают лично 
явиться к инспектору, чтобы уточнить или задекларировать доходы. Действия мошенников 
направлены на то, чтобы притупить бдительность граждан и получить доступ к их
персональным данным.

Для этого злоумышленники могут потребовать:
— назвать код от Госуслуг или код подтверждения для авторизации на другие сайты. Это 

ведет к взлому личных кабинетов и получению доступа к персональным данным, что может 
повлечь оформление кредитов и займов злоумышленниками.

— установить специальное приложение или пройти по ссылке, чтобы оплатить налоги или 
другие платежи «со скидкой». Такие приложения или ссылки могут содержать вирусы, которые 
устанавливаются на устройство для кражи персональных данных, а переведенные деньги 
попадают на счета злоумышленников.

Например, сейчас распространены случаи мошенничества, когда злоумышленники звонят 
от имени налоговой службы и утверждают, что работодатель не отчитался о доходах своих 
сотрудников и не представил справку о доходах по форме 2-НДФЛ. После этого угрожают 
крупными штрафами и предлагают «помощь» с якобы электронным запросом работодателю, 
чтобы выгрузить сведения, и записать на прием в налоговый орган. Для этого необходимо 
назвать код из СМС. Фактически гражданин получает код с портала Госуслуг, подтверждающий 
изменение пароля. Получив доступ к ЕПГУ, мошенники могут использовать персональную 
информацию по своему усмотрению: взять кредит, получить доступ к банковским картам и т.д.

Кроме того, мошенники могут прислать напоминание, что пора подавать налоговую
декларацию, и ссылку, по которой можно проверить информацию и заполнить документ. 
По ссылке открывается форма для идентификации налогоплательщика. Если человек введет 
там свои личные данные или банковские реквизиты, они попадут к мошенникам. Преступники 
смогут использовать эту информацию в новых схемах обмана или просто выведут средства 
с банковских счетов жертвы.

Обращаем внимание, что сотрудники ФНС России не запрашивают персональные данные, 
не ведут запись на прием в налоговый орган по телефону, не запрашивают коды или 
подтверждения, данные банковских карт, не просят перейти по ссылкам, ведущим на 
сторонние сайты, не переключают на «специалистов из других ведомств».

Записаться на прием в налоговый орган можно самостоятельно с помощью сервиса ФНС 
России «Онлайн-запись на прием в инспекцию». Для этого достаточно ввести свои фамилию, 
имя и электронную почту, выбрать необходимое обособленное подразделение, услугу и 
удобное время для посещения. Далее на указанный адрес электронной почты придет 
уведомление о подтверждении записи. Данный сервис предназначен только для 
самостоятельной записи на прием и не запрашивает код подтверждения из Госуслуг или 
из других электронных ресурсов.

Всю информацию необходимо проверять самостоятельно в личных кабинетах на 
официальном сайте ФНС России.

Для подтверждения подлинности звонка следует обращаться в налоговый орган лично 
или по телефонам, указанным в разделе «Контакты» на сайте ФНС России, а также по номеру 
Контакт-центра ФНС России: 8-800-222-22-22. Будьте внимательны при общении с незнакомыми 
людьми, и каким бы убедительным ни казался разговор, прекратите его. Если вы уже попались 
на уловку мошенников, как можно скорее обратитесь в правоохранительные органы.

Обновленный перечень автомобилей 
средней стоимостью от 10 млн рублей будет применяться 

для расчета транспортного налога за 2025 год
Транспортный налог уплачивается в бюджеты субъектов РФ и федеральной терри-

тории «Сириус» по итогам календарного года. Он исчисляется для каждого транспорт-
ного средства как произведение налоговой базы на ставку с учетом повышающего 
коэффициента 3 для легковых автомобилей средней стоимостью от 10 млн рублей.

Если иное не предусмотрено законами субъектов РФ, налогоплательщики-организации 
также исчисляют и уплачивают авансовые платежи по налогу по истечении каждого квартала 
в текущем году. Их размер составляет ¼ произведения соответствующей налоговой базы и 
ставки с учетом указанного коэффициента.

Коэффициент 3 применяется для расчета налога и авансовых платежей за 2025 год 
в отношении: легковых автомобилей средней стоимостью от 10 до 15 млн рублей включительно, 
с года выпуска которых прошло не более 10 лет, легковых автомобилей средней стоимостью 
от 15 миллионов рублей, выпущенных не более 20 лет назад.

Порядок расчета средней стоимости определен приказом Минпромторга России
от 28.02.2014 № 316. Перечень автомобилей средней стоимостью от 10 млн рублей, 
применяемый в 2025 году, размещён на официальном сайте указанного ведомства. В него
включены 555 марок (моделей, версий) автомобилей (в 2024 году было 517).

Организации-владельцы автомобилей, указанных в перечне, в течение 2025 года 
самостоятельно рассчитывают и уплачивают авансовые платежи по налогу с учетом 
коэффициента 3 в срок не позднее 28 числа месяца, следующего за истекшим отчетным 
периодом – кварталом. При этом не позднее 25 числа месяца, в котором установлен срок 
уплаты авансовых платежей, необходимо представить в налоговый орган уведомление 
об их исчисленных суммах по форме и формату, утверждённым приказом ФНС России 
от 02.11.2022 № ЕД-7-8/1047@.

Физическим лицам-владельцам автомобилей, включенных в перечень, налоговые
органы направят налоговые уведомления с применением коэффициента 3 по истечении
налогового периода 2025 года – со сроком уплаты налога не позднее 1 декабря 2026 года.

До 30 апреля физическим лицам необходимо представить 
уведомления о контролируемых иностранных компаниях за 2024 год

30 апреля 2025 года истекает срок представления физическими лицами уведомлений 
о контролируемых иностранных компаниях за 2024 год. Уведомление о КИК необходимо 
представить независимо от финансового результата такой иностранной компании.

При наличии оснований для освобождения от налогообложения прибыли такой компании 
также до 30 апреля представляются документы, подтверждающие соблюдение соответ-
ствующих условий. Исключением является КИК, образованная в соответствии с законо-
дательством государства – члена Евразийского экономического союза (ЕАЭС) и имеющая 
постоянное местонахождение в нем.

Если для освобождения от налогообложения прибыли КИК нет оснований, необходимо 
представить документы, подтверждающие размер ее прибыли или убытка. Сделать это нужно 
также до 30 апреля (вместе с уведомлением о КИК), независимо от того, соответствует ли 
размер прибыли КИК пункту 7 статьи 25.15 НК РФ или нет, то есть независимо от наличия 
обязанности по уплате налога с прибыли КИК.

За непредставление уведомления о КИК на налогоплательщика налагается штраф 
в размере 500 тыс. рублей. Форма, формат и порядок представления такого уведомления 
в электронной форме утверждены Приказом ФНС России от 19.07.2021 № ЕД-7-13/671@.

Более подробно о критериях признания контролирующими лицами, порядке 
представления уведомления о КИК и подтверждающих документов можно узнать в разделе 
«Контролирующие лица и контролируемые иностранные компании».

737 плательщиков перешли 
на налоговый мониторинг с 2025 года

В 2025 году к системе подключено уже 737 компаний из 20 различных отраслей
экономики, включая представителей среднего бизнеса. Эти компании обеспечивают 
38% налоговых поступлений в федеральный бюджет, 18% - в бюджеты субъектов 
Российской Федерации.

По сравнению с 2024 годом количество участников увеличилось на 30%, что соответствует 
целям Концепции развития системы налогового мониторинга. Документ утвержден 
распоряжением Правительства Российской Федерации от 21 февраля 2020 года № 381-р.

Причина растущей популярности налогового мониторинга – в ряде преимуществ, которые 
получает бизнес. Во-первых, снижаются временные и финансовые издержки. Участники 
налогового мониторинга освобождаются от стандартных камеральных и выездных проверок, 
уменьшаются затраты на налоговое администрирование, а также сокращается количество 
запросов от налоговых органов. Вся работа переходит в удобный онлайн-формат с удалённым
доступом налоговой к информационным системам компании, что сокращает объем 
запрашиваемых документов. Это позволяет налоговой службе проводить проверки 
выборочно, концентрируясь только на операциях с элементами риска.

Во-вторых, участие в системе позволяет компаниям получать консультации налоговых
органов. Они могут запросить мотивированное мнение инспекции по текущим и планируемым
сделкам, что делает налоговую нагрузку более предсказуемой.

Кроме того, участники налогового мониторинга могут рассчитывать на ускоренный порядок
возмещения НДС и акцизов сразу после подачи декларации, что ускоряет оборот финансовых 
средств и способствует более эффективному планированию бизнес-процессов.

Участие в налоговом мониторинге также повышает репутацию компании в бизнес-среде.
Организации демонстрируют свою открытость и готовность к взаимодействию с налоговыми 
органами, что укрепляет доверие со стороны партнеров и клиентов, повышает инвестиционную 
привлекательность и улучшает деловую репутацию. ФНС России продолжает расширять круг
потенциальных участников налогового мониторинга, вовлекая в систему и компании среднего 
бизнеса. С 2025 года снижены критерии для подключения: выручка и стоимость чистых
активов должны составлять не менее 800 млн рублей, а общая сумма уплаченных налогов – 
не менее 80 млн рублей. Кроме того, увеличилось число компаний, которые могут перейти 
на налоговый мониторинг без соблюдения этих критериев, включая государственные
и муниципальные учреждения, бывших участников консолидированных групп налого-
плательщиков, организаторов лотерей и холдинговые структуры.

Приоритетом развития налогового мониторинга является бесшовная интеграция
информационных систем компании с системой Федеральной налоговой службы АИС 
«Налог-3». При этом взаимодействие между системами плательщика и налогового органа 
осуществляется через открытые программные интерфейсы (более 50 электронных сервисов) 
по прямому каналу с применением средств криптографической защиты информации
по высоким стандартам информационной безопасности. Для взаимодействия по новой
технологии 486 участников налогового мониторинга интегрировали свои информационные 
системы с АИС «Налог-3».

Применение упрощенной системы налогообложения освобождает 
предпринимателя от налога на имущество

Индивидуальные предприниматели, применяющие упрощенную систему 
налогообложения, освобождаютсяд  от обязанности уплачивать налог на имущество (за
здания, строения, сооружения, помещения), используемое для предпринимательской 
деятельности. Исключение – объекты недвижимости, вошедшие в региональные 
перечни торгово-офисной недвижимости в соответствии с п. 7 ст. 378.2 НК РФ с учетом 
особенностей в п. 10 ст. 378.2 НК РФ.

Для применения льготы налогоплательщик вправе направить в налоговый орган
заявление и документы со сведениями, подтверждающими использование недвижимости
для предпринимательской деятельности за соответствующий период.

НК РФ не содержит исчерпывающий перечень таких сведений. К ним могут относиться 
договоры продажи, аренды объектов недвижимости, составленные в соответствии 
с положениями ГК РФ, документированные оферты, направленные на заключение таких 
договоров, акты приема-передачи имущества и т.п.

Согласно разъяснениям Минфина Россиир ф  недвижимое имущество может быть признано
используемым в предпринимательской деятельности и при проведении подготовительных 
мероприятий, связанных с ней (например, ремонт помещения). Льгота распространяется
и на случаи, когда назначение или разрешенное использование объекта недвижимости 
исключают возможность его применения в личных, семейных и иных, не связанных 
с предпринимательством целях.

По результатам рассмотрения заявления налоговый орган передает налогоплательщику 
уведомление о предоставлении налоговой льготы либо мотивированное сообщение 
об отказе от ее предоставления.

Если налогоплательщик не подал в налоговый орган заявление на льготу или не сообщил
об отказе от нее, освобождение предоставляетсяр д  на основании сведений, полученных
налоговым органом в соответствии с федеральными законами, с налогового периода, 
в котором у предпринимателя возникло право на льготу.

Пользователям касс БФР-112ФС необходимо привести ККТ 
в соответствие с законом

С 1 марта 2025 года экземпляры модели контрольно-кассовой техники «БФР-112ФС»
изготовителя ООО «НТЦ Альфа-Проект» не соответствуют требованиям Федеральногод р
закона от 22.05.2003 №54-ФЗ «О применении контрольно-кассовой техники
при осуществлении расчетов в Российской Федерации».

Экземпляры данной модели пока можно по-прежнему применять, регистрировать и
перерегистрировать – они не подлежат исключению из реестра контрольно-кассовой техники
в связи с их несоответствием требованиям Федерального закона №54-ФЗ. Однако 
пользователям необходимо привести их в соответствие с требованиями закона до 1 марта 
2027 года. В противном случае такие экземпляры будут сняты с регистрационного учета
и исключены из реестра контрольно-кассовой техники.

Таким образом, пользователям рекомендуется учитывать указанный срок, чтобы
используемые фискальные накопители отработали весь срок действия ключей фискального 
признака до 1 марта 2027 года.

В сервисе «Офис экспортера» теперь можно оформить реестр 
о реализации товара с иностранного склада

В сервисе «Офис экспортера» можно сформировать новый реестр (КНД 1155223), 
содержащий сведенияд из деклараций на товары, документов (счетов) на их оплату, 
договоров аренды складов (помещений) или иных документов. Также его можно 
направить в налоговые органы непосредственно из сервисар .

Данный реестр упрощает процедуру подтверждения нулевой ставки НДС при реализации 
товаров на территории дальнего зарубежья для резидентов РФ. Так, налогоплательщики, 
которые ранее вывезли товар в процедуре экспорта, а теперь продали его физическим лицам 
со склада (из помещения), находящегося на территории иностранного государства (кроме 
ЕАЭС), с 1 квартала 2025 года обязаны подтверждать налоговую ставку 0 % по НДС реестром 
в электронной форме (КНД 1155223).

Форма, порядок заполнения и формат такого реестра утверждены приказом ФНС Россиир
от 15.11.2024 № ЕД-7-15/1034@ Д @ и размещены с XSD-схемой на сайте ФНС России.

Пресс-служба ИФНС России по г. Сургуту ХМАО – Югры
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 ПРОКУРАТУРА гг. СУРГУТА сообщает:

Суд вынес приговор в отношении наркосбытчиков
Сургутский городской суд вынес обвинительный приговор в отноше-
нии двоих иностранных граждан. Они признаны виновными 
в совершении преступления, предусмотренного ч. 3 ст. 30, п. «г» 

ч. 4 ст. 228.1 УК РФ (покушение на незаконный сбыт наркотических средств, 
совершенное группой лиц по предварительному сговору, в крупном размере).
Государственным обвинителем представлены суду исчерпывающие доказательства того, 

что в мае 2023 года мужчина и женщина через сеть Интернет предприняли действия к продаже 
наркотических средств, содержащих в своем составе героин, с возможностью их приобретения 
через систему «тайников-закладок».

При попытке реализовать наркотики их преступная деятельность была пресечена 
сотрудниками правоохранительных органов, в результате которых было изъято более 
470 граммов наркотических средств.

Суд с учетом позиции государственного обвинителя назначил мужчине наказание в виде 
9 лет лишения свободы с отбыванием в исправительной колонии строгого режима, женщине 
– 8 лет 6 месяцев лишения свободы с отбыванием в исправительной колонии общего режима.

Приговор не вступил в законную силу.

Прокуратура проводит проверку по публикации 
о противоправных действиях несовершеннолетних

По поручению прокуратуры округа прокуратура г.Сургута проводит проверку 
по публикации о противоправных действиях несовершеннолетних.
В социальных сетях размещен материал о том, что в г. Сургуте группа несовершенно-

летних совершает противоправные действия в отношении 14-летнего подростка.
Мама пострадавшего школьника сообщает о нанесении ее сыну побоев.
В настоящее время выясняются все обстоятельства произошедшего.
В ходе проверки будет дана оценка исполнению уполномоченными органами 

законодательства в сфере профилактики правонарушений среди несовершеннолетних.
По итогам проверки при наличии оснований будут приняты меры реагирования.
Кроме того, по данному факту правоохранительными органами организована 

процессуальная проверка, ход и результаты которой находятся на контроле прокуратуры.

 СЛЕДСТВЕННЫЙ КОМИТЕТ по ХМАО–Югре
 сообщает:

В суд направлено уголовное дело в отношении 
бывшего государственного налогового инспектора 

Следственным отделом по городу Сургуту завершено расследование уголовного
дела в отношении бывшего государственного налогового инспектора ИФНС
России по г. Сургуту. Она обвиняется в получении взяток в значительном
размере, покушении на получение взятки и в покушении на мелкое взяточничество.
Преступления были выявлены сотрудниками РУФСБ России по Тюменской
области.

По версии следствия, обвиняемая по просьбе знакомого иностранного гражданина 
в нарушение установленного порядка оформляла иностранцам, обращавшимся
к посреднику через мессенджер, возврат из бюджета РФ налога на доходы физических
лиц в виде фиксированных авансовых платежей с доходов, полученных иностранным
гражданином, осуществляющим трудовую деятельность по найму на основании патента.
По данным следствия, в период с января 2023 по январь 2024 года от двух иностранных 
граждан обвиняемая получила взятку в размере более 200 тыс. рублей.

Такой же незаконный возврат обвиняемая оформила еще тринадцати иностранным
гражданам с целью получения от них взяток, однако незаконные действия должностного лица
не были доведены до конца, преступления были пресечены сотрудниками правоохранительных
органов. С занимаемой должности обвиняемая была уволена за утрату доверия. 

По уголовному делу следователем собраны достаточные доказательства, материалы
уголовного дела направлены в суд для рассмотрения по существу.

Действиям взяткодателей и посредника следствием так же будет дана правовая оценка.
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БЕЗОПАСНОСТЬ ЛЮДЕЙ НА ВОДНЫХ ОБЪЕКТАХ ГОРОДАБЕЗОПАСНОСТЬ ЛЮДЕЙ НА ВОДНЫХ ОБЪЕКТАХ ГОРОДА
На территории города действует постановление 

Администрации города от 31.05.2022 № 4299
«О запрете выхода (выезда) людей и техники

в период ледостава и таяния льда на территории 
города Сургута», согласно которому 

ежегодно в весенний период с 1 апреля

ЗАПРЕЩЕН выход ид
нахождение людей на льду

водных объектов, расположенных
на территории города. 

Аналогичный запрет с 07 апреля установлен на территории Нефтеюганского района.

ЗА НАРУШЕНИЕ данных правил граждане могут быть привлечены к административной
ответственности по статье 20 Закона Ханты-Мансийского автономного округа – Югры 
от 11.06.2010 № 102-оз «Об административных правонарушениях», в рамках которой

предусмотрено предупреждение или наложение
административного штрафа на граждан в размере

у у

от 300 до 1000 рублей.

Во избежание несчастных случаев 
специалисты управления по делам ГО и ЧС Администрации города

НАПОМИНАЮТ ОБ ОСНОВНЫХ ПРАВИЛАХ БЕЗОПАСНОСТИ: 

 не выходите на лёд в тёмное время 
суток и при плохой видимости;
 не катайтесь на льдинах;
 не проверяйте прочность льда 

ударами ног;

 обходите полыньи, в случае 
появления признаков непрочности 
льда – треск, пригибание, появление 
воды на поверхности – немедленно 
возвращайтесь на берег.

Если вы стали очевидцем несчастного случая, немедленно сообщите об этом 
в единую дежурно-диспетчерскую службу города Сургута по телефону 112.

Управление по делам ГО и ЧС Администрации города

О  ЗАПЛАНИРОВАННЫХ  ПУБЛИЧНЫХ  СЛУШАНИЯХ
 В мае 2025 года  запланировано проведение публичных слушаний 

            по рассмотрению следующего проекта решений: 

О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования 
земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101036:73, расположенного
по адресу: город Сургут, Северный промрайон, улица Производственная, 8,
территориальная зона К. «Коммунально-складская зона», условно разрешенный 
вид – общественное питание (код 4.6), в целях размещения объекта 
общественного питания на земельном участке с кадастровым номером 
86:10:0101036:73.

Заявитель: Павченко Виталий Фролович.
Департамент архитектуры и градостроительства Администрация города

МОЛОДОЖЁНЫ СУРГУТА МОГУТ 

ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ В МАССОВОЙ

РЕГИСТРАЦИИ БРАКА 
Ко Дню семьи, любви и верности 

запланированы массовые регистрации
заключения брака: 

05.07.2025 
III окружная массовая 
Церемония бракосочетания
(г. Ханты-Мансийск); 

08.07.2025
городская массовая
торжественная Церемония
бракосочетания 
(г. Сургут).

Для участия необходимо подать заявление до 04.06.2025 через Единый портал
государственных и муниципальных услуг, либо лично в орган ЗАГС 

с учётом выбранного места проведения мероприятия.

р рПо всем вопросам можно обратиться:

– в отдел ЗАГС г. Ханты-Мансийска, 
ул. Дзержинского, д. 7,

телефон: +7 (3467) 39-39-06; 

– в управление ЗАГС г. Сургута, 
б. Свободы, д. 5, кабинет № 23, 

телефон: +7 (3462) 95-05-43.

КАК ВЫБРАТЬ КОСМЕТОЛОГА: 

НА ЧТО ОБРАТИТЬ ВНИМАНИЕ И КАК НЕ ОШИБИТЬСЯ
Косметолог – это врач, который помогает нам чувствовать себя красивыми

и уверенными в себе. Однако выбор специалиста требует внимательности и осознан-
ного подхода. Вот несколько рекомендаций, которые помогут вам не ошибиться:

Лицензия на услуги
Важно помнить, что для оказания космето-

логических услуг требуется лицензия. 
            К таким услугам относятся:

• Пилинг   
• Эпиляция с помощью лазерного

   или электромагнитного
   оборудования

• Пирсинг  
• Уколы красоты   
• Лечебный массаж   
• Чистка лица и др.

Некоторые услуги, такие как макияж, 
коррекция бровей, СПА-процедуры и под-
бор косметических средств для самостоя-
тельного ухода, могут оказываться без ли-
цензии.

Санитарные требования
Кабинет косметолога должен соответ-

ствовать санитарным нормам. Обратите
внимание на чистоту помещений и обору-
дования, регулярную профилактическую
дезинфекцию и проветривание. Все инстру-
менты должны быть стерильными и безо-
пасными для использования.

Качественные материалы
Используемые косметические средства

должны быть сертифицированными и безо-
пасными. Косметолог обязан предоставить
информацию о продуктах, которые он ис-
пользует.

Постоянное обучение
Чтобы поддерживать высокий уровень 

квалификации, косметологи должны регу-
лярно обновлять свои знания о новых мето-
дах и продуктах в области косметологии.
Участие в семинарах, курсах и конференци-
ях – это обязательная практика для профес-
сионалов.

Тщательный подход к выбору
Выбор косметолога или клиники требу-

ет внимательного подхода. Наличие лицен-
зии, использование сертифицированного
оборудования и применение качественных
продуктов играют ключевую роль в обеспе-
чении безопасности услуг. Внимательное
отношение к этим аспектам поможет вам
найти профессионала, который обеспечит
вам высокое качество ухода за кожей.

Берегите свою красоту и здоровье! 

КАК СОСТАВИТЬ АПРЕЛЬСКИЙ РАЦИОН: 

ВЫБИРАЕМ СЕЗОННЫЕ ПРОДУКТЫ 
С приходом апреля природа начинает пробуждаться, и это отличное время,

чтобы пересмотреть свой рацион. Весна может приносить не только радость, 
но и усталость, стресс или даже депрессию. Чтобы поддержать свой организм в это 
время, стоит обратить внимание на сезонные продукты.

Роспотребнадзор рекомендует включить в свой рацион следующие овощи, богатые
микро- и макроэлементами:

  • Молодая белокочанная и цветная капуста • Лук-порей
  • Морковь    • Ревень
  • Редис и редька   • Свекла
  • Листовой цикорий  • Фенхель

Что касается фруктов, в апреле особенно полезны бананы и цитрусовые. Также не упу-
стите возможность насладиться разнообразием яблок различных сортов.

Не забывайте о зелени! • Водяной кресс и кресс-салат • Зеленый лук и шнитт-лук
Включите в свое меню: • Мяту • Петрушку

• Листовой салат и радиккио • Черемшу
   • Шпинат и щавель

Эти натуральные дары помогут вам поддерживать витаминный баланс и укрепить
здоровье в весенний период.

Наполните свой рацион свежими сезонными 
продуктами и оставайтесь здоровыми!

       ОТВЕТЫ

.......

на сканворд,

опубликованный

в «СВ» №13

от 05.04.2025
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Центральная
библиотека
им. А.С. Пушкина          у
До 30 апреля

«Моя библиотека.
Моя Пушкинка» (6+)
Фотоконкурс к 60-летию ЦГБ.
Телефон для справок: 28-57-70.

Галерея
современного
искусства «Стерх»           у
«В бесконечности городов» (12+)

Выставка графики Марии
Сусаренко (Санкт-Петербург)
Стоимость билетов: 100-200 руб.

«Ты ходишь под звездой, как под
короной» (6+)
Выставка живописи художника
Виктора Норкина (г. Пенза)

Телефон для справок: 100-200 руб.

Справки по телефону: 35-09-78.

Театр
актёра и куклы
«Петрушка»                               у
12 апреля в 11:00, 13:00

«Тайна трёх НЕ, или Подорожная
грамота» (6+)

13 апреля в 11:00, 13:00
«Огнёвушка» (6+)
Стоимость билетов: от 500 руб.

Телефон для справок: 34-48-18.

Культурный центр
«Камертон»            
12 апреля в 19:00

«Вперёд, в 90-е» (12+)
Концерт-путешествие во времени
Сургутский музыкально-
драматический театр.
Стоимость билетов: 900 руб.
Телефон для справок: 53-03-17.

Сургутский
государственный
университет | СурГУ               у | у
17-18 апреля в 19:00

«А зори здесь тихие…» (12+)

Спектакль Сургутского драмтеатра.
Стоимость билетов: от 300 руб.
Телефон для справок: 53-03-17.

Городской
культурный центр
пр-кт. Набережный, 56       
13 апреля в 14:00

«Ягодка». 
Фигура 10-я, юбилейная» (6+)
Концерт клубного формирования
«Ягодка».
Стоимость билетов: 400 руб.
Телефон для справок: 60-58-60.

Сургутский
краеведческий
музей                 у
«Баллада о солдатах» (12+)

Экспозиция фотографий
и уникальных документов сургутян – 
участников ВОВ.
Стоимость билетов: от 50–150 руб.
Телефон для справок: 23-85-66.
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В ГОСТЯХ У СЛОВАУВ
ВЕСЕННИЙ СОНЕТ

Ручьи бегут искрящейся волной,
Капели звонкие роняют слёзы.
По небу облака плывут, как розы,
Сияет солнце чашей золотой.

А если снова северный мороз
Укроет льдом витиевато лужи,
Берёзы робко задрожат от стужи
И не распустят своих нежных кос.

Покров зимы неспешно исчезает
И землю ото сна освобождает,
Но снежные опять летят ветра!

В божественных потоках 
вдохновенья
Щебечут птицы с самого утра.
Весна идёт, и в этом нет
сомненья!

Марина Кондакова

***
Носятся лёгкие вольные голуби –
Их приманил мой любимый Сургут.
Тучи прохладою делятся с городом,Свой
внеземной позабыв маршрут.

Снега остатки дождём кучерявятся,
Тает клочками его седина.
Скоро от этого в Сайме-красавице
Свежая в берег уткнётся волна.

Был я недавно на улице Энгельса,
Видел, как с тракта Югорского к нам
В город Сургут оперившимся Фениксом
Юная бойко влетела весна.

Скоро от Ауры до ГРЭСа украсится
Город звенящей и пышной листвой,
К жителям солнце лучами приластится,
Вычистив ярко свой нимб золотой.

Лето потом будет кратким и ветреным,
Холод крутой чаще властвует тут.
Но обожаю я город свой северный,
С именем гордо звучащим – Сургут!

Вячеслав Сазанович 

ИДЁТ ВЕСНА…
Идёт весна на смену зимней стуже,
Природа понемногу оживает,
Зима сдаваться всё же не желает,
И не готовы появиться лужи.

Вокруг домов на деревах нет снега,
А это точно верная примета,
Что песенка зимы почти что спета.
Весна берёт своё на старте бега!

И небосвод голубизной пленяет,
И радостью нам сердце наполняет.
Оно крылатой птицей рвётся из груди.

Мозг затуманенный не понимает –
Ждёт ли любовь без берегов нас впереди?

Василий Коненков

ТО ХОЛОДНО, 
ТО ЖАРКО

То холодно, то жарко,

Погоду не поймёшь.

Каких ещё подарков,

Получит молодёжь?

И что от катаклизмов

Потерпят старики:

Симптомы ревматизма?

Давления скачки?

То солнца жар украдкой,

То снег, а следом дождь –

Такую разнарядку

Погоды не поймёшь.

Твердят и то, и это

Учёные гласа:

Мятежная планета

Меняет полюса.

А сектам то и надо,

Подняли зычный глас:

– Конец у света рядом,

Спасётесь лишь у нас!

Природа словно шепчет,

Погодой нам грозя:

– Повежливей, полегче!

Со мною так нельзя.

Алексей Горский

ПОДРАСТАЮ С КНИЖКОЙ Я!
В СУРГУТЕ ПРОЙДЁТ АКЦИЯ 
ПО ДАРЕНИЮ КНИГ НОВОРОЖДЁННЫМ

22 апреля с 11:00 до 13:00 в детском

отделении Сургутской городской кли-

нической поликлиники № 1 пройдёт

традиционная акция «Подрастаю с

книжкой я».

Центральная детская библиотека

присоединяется к акции по дарению

книг новорождённым в Ханты-Ман-

сийском автономном округе – Югре. 

Цель акции – привлечение внимания

к чтению семей с новорождёнными и

детьми раннего дошкольного возраста.

В День здорового ребёнка сотруд-

ники Центральной детской библиотеки 

подарят книги и игры родителям малы-

шей, посетителям детского отделения 

Сургутской городской клинической 

поликлиники № 1 и пригласят семьи 

на мероприятия в городские библио-

теки. Книги подобраны в соответствии 

с возрастом и интересами малышей и 

займут достойное место в домашних 

библиотеках сургутян.

Интерес к книге и чтению, привыч-

ка читать зарождается в семье. И чем 

раньше родители встраивают в жизнь 

ребёнка книгу, тем лучше. Хорошо, 

если книга всегда рядом и доступна ре-

бёнку – лежит на тумбочке у кровати 

или на стеллаже на низкой полке. Со-

вместное чтение с детьми – это прият-

ные посиделки в кругу близких людей, 

открытие нового, развитие, заклады-

вание устойчивой связи с родителями, 

беседа обо всём на свете.

Подробная информация 

по телефону 

8 (3462) 37-53-08.

¦ Централизованная 

¦ библиотечная система

¦ города Сургута

¦ Фото freepik.com
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